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Cinque arresti per il tunnel scavato
e poi crollato nel 2022 sotto l’Unicredit

Nell’incidente un componente della banda rimase incastrato per otto ore sotto le macerie

L’obiettivo era rapinare la banca, ma qualcosa andò storto:
le accuse ora sono tentata rapina, crollo e disastro doloso

I Carabinieri della Compagnia di
Roma Trastevere, su delega della
Procura della Repubblica di
Roma, hanno eseguito un’ordi-
nanza che dispone la custodia
cautelare in carcere per cinque
uomini, gravemente indiziati
della tentata rapina, avvenuta il
giorno 11 agosto 2022, alla filiale
Unicredit di Piazza Pio XI e per il
reato di crollo e disastro doloso a
seguito del crollo di una parte di
Via Innocenzo XI, causato da ope-
razioni di scavo che sono grave-
mente indiziati di aver realizzato
per raggiungere, attraverso il sot-
tosuolo, il citato Istituto di
Credito. L’indagine, diretta dalla
Procura della Repubblica di
Roma e condotta dai Carabinieri
del Nucleo Operativo della
Compagnia di Roma Trastevere,
è stata avviata, nel mese di giu-
gno 2022, a seguito di alcune indi-
cazioni e informazioni investiga-
tive pervenute da altri reparti
dell’Arma dei Carabinieri, ubicati
in altre regioni del territorio
nazionale, per cui era emerso che
un gruppo persone non meglio
identificate stava organizzando
una rapina in un istituto di credi-
to della Capitale mediante la
cosiddetta tecnica del buco, ovve-
rosia scavando un passaggio sot-
terraneo per introdursi all’interno
della Banca. Attraverso le attività
di intercettazione, di osservazio-
ne, pedinamento e vari accerta-
menti e riscontri, effettuati sul
campo, in breve tempo i

Carabinieri di Trastevere sono
riusciti ad individuare il probabi-
le obiettivo, una filiale Unicredit
ubicata in zona Casal Bertone.
Dopo vari giorni di appostamen-
ti, in cui i militari dell’Arma
hanno monitorato i movimenti e
gli spostamenti di ciascuno degli
indagati, qualcosa è andato storto
e si è deciso di non portare a com-
pimento il colpo, forse perché
insospettiti da alcuni controlli
casuali effettuati nei confronti di
alcuni di essi, da parte di pattu-
glie sul territorio. Dopo alcune
settimane, dalle indagini è emer-
so in maniera chiara come gli
indagati si stessero riorganizzan-
do per portare a segno un altro
colpo, alla filiale Unicredit ubica-
ta in Piazza Pio XI. A seguito di
giorni di appostamenti e pedina-
menti, i Carabinieri della
Compagnia di Roma Trastevere
hanno notato gli indagati accede-
re più volte in un locale commer-
ciale, in disuso, posto alle spalle
dell’Istituto di Credito, su una
strada parallela. Dai primi ele-
menti raccolti, corroborati anche
da alcuni riferimenti emersi nel
corso delle attività di intercetta-
zione, i militari hanno compreso
che si stava probabilmente sca-
vando un tunnel, partendo,
appunto, dal magazzino e attra-
versando l’impianto fognario, per
accedere direttamente all’interno
della Banca. È poi successo che,
nella mattinata dell’11 agosto
2022, i Carabinieri hanno intercet-

tato una telefonata al 112, di uno
degli indagati, che richiedeva l’in-
vio di un’ambulanza poiché
durante le operazioni di scavo, a
seguito del crollo di una parte di
manto stradale, una persona era
rimasta bloccata sotto le macerie.
Giunti immediatamente sul posto
i Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di
Roma Trastevere, oltre a seguire
le operazioni di soccorso, hanno
ispezionato ed effettuato un
sopralluogo all’interno del
magazzino, identificando i pre-
senti. Nella circostanza, due degli
indagati, accortisi della presenza
dei Carabinieri, hanno tentato di
darsi alla fuga, speronando le
autovetture con a bordo i militari
ma sono stati bloccati e arrestati
per resistenza a pubblico ufficiale.
A seguito delle operazioni di
ispezione e sopralluogo all’inter-
no del magazzino protrattesi
anche nei giorni consecutivi, i
Carabinieri hanno appurato
come, accedendo dal citato locale,
attraverso una scala interna, al
piano seminterrato, erano stati
intrapresi dei lavori di scavo,
attraversando il sottosuolo nel
tratto di strada compreso tra via
Innocenzo XI e Piazza Pio XI, per
raggiungere la rete fognaria e
probabilmente da lì accedere alla
banca.  L’indagato, rimasto bloc-
cato sotto le macerie, è stato
estratto, dopo circa otto ore, dai
Vigili del Fuoco, in gravi condi-
zioni; a causa delle ferite riportate

infatti l’uomo veniva trasportato
all’ Ospedale San Camillo e sotto-
posto ad intervento chirurgico e
successivamente dimesso dopo
circa dieci giorni. Le indagini
effettuate dagli investigatori
dell’Arma dei Carabinieri, diretti
dalla Procura della Repubblica di
Roma, che costituiscono fonda-
mento del provvedimento caute-
lare emesso dal Gip del Tribunale
di Roma, hanno consentito di rac-
cogliere gravi elementi indiziari

in ordine al fatto che  i cinque
indagati intendessero creare nel
sottosuolo un tunnel, per poi
accedere, evidentemente travisati
e armati, mediante un buco,
all’interno della Banca, in orario
di chiusura al pubblico, per met-
tere a segno una rapina. Si precisa
che il procedimento versa nella
fase delle indagini preliminari,
per cui gli indagati sono da rite-
nersi innocenti fino ad eventuale
sentenza definitiva.

Disordini alla Sapienza, 32 denunce
L’occupazione lo scorso 25 marzo. Identificazioni della Polizia di Stato, due sono minorenni

Identificate dalla Polizia di Stato e
denunciate alla Magistratura 32
persone per i disordini avvenuti
alla Sapienza nei giorni scorsi. Il 25
marzo scorso, circa 60 aderenti ai
movimenti studenteschi Cambiare
Rotta, Fronte della Gioventù
Comunista, Coordinamento
Collettivi Sapienza e ZAUM hanno
occupato, fino al giorno successivo,
l’aula magna del rettorato dell’uni-
versità la Sapienza. Il 26 marzo,

altri studenti, nel tentativo di rag-
giungere gli occupanti, non hanno
esitato a scagliarsi con violenza
contro le forze dell’ordine che pre-
sidiavano l’ingresso del rettorato,
cagionando peraltro il ferimento di
un agente di polizia. In seguito ad
articolata attività di indagine la
Digos ha deferito all’autorità giudi-
ziaria 32 persone, tra cui 2 mino-
renni, delle quali 28 per invasione
di terreni ed edifici in concorso, 6

per resistenza e violenza aggravata
a pubblico ufficiale in concorso e 1
per resistenza, violenza e lesioni
aggravate a pubblico ufficiale in
concorso. Ad ogni modo tutti gli
indagati sono da ritenere presunti
innocenti, in considerazione del-
l’attuale fase del procedimento,
ovvero quella delle indagini preli-
minari, fino a un definitivo accerta-
mento di colpevolezza con senten-
za irrevocabile.
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Si avvicina la festa del 21 aprile
per Roma e i suoi cittadini che,
quest’anno, grazie a Roma
Capitale avranno la possibilità
di celebrare il 2777° anno dalla
fondazione della città con un
ricco programma culturale di
incontri, visite guidate, mostre,
spettacoli dal 19 al 21 aprile.
Nell giornata di sabato 20 aprile
dalle ore 20.00 alle ore 22.00,
nella Villa di Massenzio, sul IV
miglio della via Appia Antica, si
potrà partecipare all’inaugura-
zione della nuova illuminazione
ideata dalla Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali per
valorizzare i resti monumentali
presenti nei circa 20 ettari del-
l’area archeologica e consentire
ai visitatori l’accesso dopo il tra-
monto per eventi speciali. Il
nuovo impianto di illuminazio-
ne ha interessato l’area del mau-
soleo dinastico, il sentiero di
accesso alla Villa, le torri e i car-
ceres, consentendo ai cittadini di
godere del suggestivo spettaco-
lo delle imponenti strutture
imperiali anche di notte. Dal 21
aprile, ore 11.00-19.00, nel rinno-
vato spazio polifunzionale della
Sala Santa Rita, in via
Montanara, accanto al Teatro di
Marcello, sarà possibile visitare
la mostra gratuita La Dea Roma
di Pietro Tenerani. Un omaggio
alla Città Eterna, con l’esposizio-
ne dell’erma della Dea Roma,
opera della collezione del
Museo di Roma, realizzata dal
grande scultore ottocentesco
Pietro Tenerani come segno di
dedizione per la sua città di ado-
zione, esposta per la prima volta
il 21 aprile 1851. Le celebrazioni
per il compleanno di Roma
saranno anche l’occasione per
scoprire la storia e i segreti della
città attraverso l’osservazione e
il racconto di opere, monumen-
ti, testimonianze artistiche e cul-
turali. Di seguito il programma
di visite e laboratori a cura della
Sovrintendenza Capitolina ai
Beni Culturali. Si comincia
venerdì 19 aprile alle ore 17.00 al
Casino dei Principi di Villa
Torlonia con Abitare la distanza.
Incontro con l’artista Giancarla
Frare, un incontro con l’artista
che mette in evidenza il profon-
do rapporto tra il patrimonio
archeologico di Roma e la ricer-
ca artistica della Frare sui temi
della memoria e dell’oblio. Si
prosegue sabato 20 aprile a Villa
di Massenzio dove dalle ore
10.00 è previsto l’evento Ab
Urbe condita 2024, un’immer-
sione nel tempo e nella storia,
che proseguirà anche nella gior-
nata di domenica 21 aprile.
Grazie alla nuova illuminazione
artistica sarà possibile visitare lo
spazio museale fino alle 22.00
(ultimo ingresso ore 21.30). Alle
ore 11.00 invece al Museo della
Repubblica Romana e della
memoria garibaldina in pro-
gramma la visita 21 Aprile 1849:
Roma si prepara alla battaglia
per scoprire i personaggi e le
vicende della Repubblica
Romana del 1849. La mattina di
domenica 21 aprile appunta-
mento alle ore 10.15 e alle 11.45,
al Museo di Scultura Antica
Giovanni Barracco per Gli avi
lontani (?) dell’alfabeto latino,
una visita guidata con un appro-

fondimento sui primi sistemi
grafici che hanno portato alla
creazione dell’alfabeto latino.
Alle ore 10.30 al Museo Carlo
Bilotti all’Aranciera di Villa
Borghese una visita alla mostra
Manuel Felisi 1:1 condurrà i visi-
tatori a scoprire le opere dell’ar-
tista: un “bestiario” contempo-
raneo con gli animali riprodotti
a grandezza naturale (con
accompagnamento in Lingua
dei segni italiana). Sempre alle
ore 10.30 ai Musei Capitolini -
Villa Caffarelli si terrà Fidia,
tutti i colori della perfezione,
visita guidata alla mostra in
corso con approfondimento sul
tema della policromia sulle
opere antiche.
A seguire un’attività in cui i visi-
tatori potranno cimentarsi con
l’uso del colore. E ancora alla
stessa ora, a Casina del Cardinal
Bessarione è previsto il laborato-
rio per bambini Alla scoperta di
una Casina per riscoprire la sto-
ria di questo luogo attraverso i
cinque sensi. Alle ore 11.00 al
Museo dell’Ara Pacis i bambini
potranno partecipare al labora-
torio 21 aprile, un compleanno
speciale! Per divertirsi all’inse-
gna della storia e della creatività
tra immagini, personaggi e rac-
conti, per realizzare la propria
corona e diventare imperatori e
imperatrici per un giorno. Nel
pomeriggio, alle ore 15.00, alla
Galleria d’Arte Moderna di via
Crispi si terrà la visita Gruppo
70: gli artisti, i temi, le tecniche,
alla scoperta dei protagonisti e
dei temi che hanno caratterizza-
to la sperimentazione di questo
sodalizio artistico (con accom-
pagnamento in Lingua dei segni
italiana). Ci si sposta alle ore
15.15 e alle 16.15 a piazza
Vittorio per la visita libera La
Porta Magica e i Trofei di Mario,
alla scoperta del monumento
caratterizzato da motti enigma-
tici e segni ermetici. Alle ore
17.00 al Museo di Roma a
Palazzo Braschi sarà condotta la
visita Dalla strada al Museo: i
monocromi del Casino del
Bufalo per presentare il mito di

Andromeda e Perseo nei mono-
cromi cinquecenteschi della fac-
ciata del Casino del Bufalo rea-
lizzati da Polidoro da
Caravaggio e Maturino da
Firenze (con accompagnamento
in Lingua dei segni italiana).
Infine, allo stesso orario al
Museo di Zoologia è in pro-
gramma una visita alla mostra
sull’eclettico scienziato rinasci-
mentale Ulisse Aldrovandi. La
mattina di lunedì 22 aprile alle
ore 10.00 si andrà alla scoperta
delle opere di Street Art che
caratterizzano il quartiere
Quadraro con Itinerari urbani:
un percorso nella Street art al
Quadraro, un percorso itineran-
te nello storico quartiere dalla
vocazione antifascista, segnato
dal rastrellamento del 17 aprile
1944, che è il principale tema
ispiratore delle opere di Street
art del progetto M.U.Ro (con
accompagnamento in Lingua
dei segni italiana). Infine, alle
ore 11.00 ai Mercati di Traiano -
Museo dei Fori Imperiali la visi-
ta Augusto, nuovo fondatore di
Roma racconta la figura dell’im-
peratore Augusto e il suo tenta-
tivo di apparire come nuovo
fondatore della città (con accom-
pagnamento in Lingua dei segni
italiana). Per le visite e gli incon-
tri è obbligatoria la prenotazione
allo 060608 (attivo tutti i giorni
ore 9.00 - 19.00). La traduzione
in Lingua dei segni italiana-LIS
è realizzata grazie alla collabora-
zione del Dipartimento Politiche
Sociali e Salute (Direzione
Servizi alla Persona) e della
Cooperativa sociale onlus Segni

di Integrazione – Lazio. Le per-
sone sorde possono prenotare
anche tramite il servizio multi-
mediale gratuito CGS
Comunicazione Globale per
Sordi di Roma Capitale colle-
gandosi al sito https://cgs.vea-
syt.com dal lunedì al venerdì
dalle ore 8.30 alle ore 18.30 e il
sabato dalle ore 8.30 alle ore
13.30.

Mostre in corso
In occasione del compleanno
della città, nei Musei in
Comune, si potranno visitare,
oltre alle collezioni permanenti,
anche le numerose mostre tem-
poranee attualmente in corso,
accessibili a tariffazione ordina-
ria ma gratuite per i possessori
della MIC Card. Ai Musei
Capitolini (piazza del
Campidoglio 1), nella Sala degli
Arazzi del Palazzo dei
Conservatori, si potrà ammirare
l’VRBS Roma, il vetro dorato
raffigurante la dea Roma, rinve-
nuto nel corso degli scavi per la
realizzazione della stazione
della Metro C a Porta Metronia.
A Palazzo Clementino è ospitata
invece I Colori dell’Antico.
Marmi Santarelli ai Musei
Capitolini, un’ampia panorami-
ca sull’uso dei marmi colorati,
dalle origini fino al XX secolo,
attraverso una raffinata selezio-
ne di pezzi provenienti dalla
Fondazione Santarelli. Infine,
nel giardino di Villa Caffarelli, è
esposta l’imponente ricostruzio-
ne in dimensioni reali del
Colosso di Costantino, una sta-
tua alta circa 13 metri realizzata

attraverso tecniche innovative,
partendo dai pezzi originali del
IV secolo d.C. conservati nei
Musei Capitolini. Alla Centrale
Montemartini (via Ostiense 106)
si potrà visitare la mostra
Architetture inabitabili, un
nuovo punto di vista sull’archi-
tettura, teso a scoprirne una con-
cezione diversa da quella comu-
nemente legata alla funzionalità
abitativa. In esposizione foto-
grafie e filmati provenienti
dall’Archivio LUCE e altri archi-
vi e istituzioni, ai quali si
aggiungono opere firmate da
fotografi e artisti contemporanei
e pagine composte per l’occasio-
ne dai più apprezzati scrittori
italiani. Ai Mercati di Traiano -
Museo dei Fori Imperiali (via IV
Novembre 94), la mostra Imago
Augusti. Due nuovi ritratti di
Augusto da Roma e Isernia,
dove i visitatori avranno l’op-
portunità di immergersi nell’in-
tenso dialogo dell’imperatore
con il sé stesso giovane. Al
Museo di Roma in Trastevere
(piazza S. Egidio, 1/b) tre le
mostre da visitare: Rino
Gaetano, dedicata al grande
cantautore che ha segnato
un’epoca nella musica italiana,
HILDE IN ITALIA Arte e vita
nelle fotografie di Hilde Lotz-
Bauer”, con 100 immagini rea-
lizzate dalla fotografa tedesca,
pioniera della street photogra-
phy, e Una movida Bárbara.
Fotografie di Ouka Leele, un
viaggio attraverso la lunga car-
riera dell’artista spagnola Ouka
Leele (Madrid 1957-2022). Nelle
sale della Galleria d’Arte
Moderna (via Francesco Crispi
24), la mostra Reality Optional.
Miaz Brothers con i maestri del
XX secolo, con le opere dipinte
dal duo artistico Miaz Brothers
in dialogo con una selezione di
capolavori della collezione per-
manente; l’esposizione “La poe-
sia ti guarda”. Omaggio al
Gruppo 70 (1963-2023), una
selezione di opere di uno dei
sodalizi artistici più interessanti
delle neoavanguardie italiane e
L’allieva di danza di Venanzo

Crocetti. Il ritorno, una delle
prime sculture di grande forma-
to dedicate al tema della danza
dall’artista. Al Museo
Napoleonico (Piazza di Ponte
Umberto I, 1) si potrà ammirare
Giuseppe Primoli e il fascino
dell’Oriente, una mostra temati-
ca sull’interesse del conte
Giuseppe Primoli per l’arte del
Giappone e, più in generale del
continente asiatico. Al Museo
Carlo Bilotti, Aranciera di Villa
Borghese (via Fiorello La
Guardia 6 - viale dell’Aranciera
4) la mostra Manuel Felisi 1:1,
con 80 dipinti a grandezza natu-
rale, dedicati al mondo animale
e l’esposizione Danilo
Quintarelli. La pelle del tempo,
che ripercorre l’identità storica e
le trasformazioni dell’edificio
dell’Aranciera di Villa Borghese.
Duplice offerta per i Musei di
Villa Torlonia (via Nomentana
70): al Casino dei Principi la
mostra antologica Giancarla
Frare - Abitare la distanza, che
ripercorre la quarantennale car-
riera di uno dei nomi più auto-
revoli della grafica italiana; a
Casina delle Civette l’esposizio-
ne Nel segno di Cambellotti.
Virgilio Retrosi artista e artigia-
no che presenta la figura dell’ar-
tista (Roma 1892-1975) che ha
dedicato la sua vita alle arti
applicate. 
A tariffazione ordinaria e con
tariffa ridotta per i possessori
della MIC Card saranno invece:
FIDIA, ospitata nelle sale di
Villa Caffarelli – Musei
Capitolini (piazza del
Campidoglio 1), la prima espo-
sizione monografica dedicata al
più grande scultore greco del-
l’età classica; UKIYOE. Il
Mondo Fluttuante. Visioni dal
Giappone, al Museo di Roma a
Palazzo Braschi (piazza San
Pantaleo, 10 / piazza Navona,
2), l’esposizione di 1550 capola-
vori dell’arte giapponese di
epoca Edo con in mostra oltre 30
artisti, tra i più importanti mae-
stri dell’Ukiyo-e; Giacomo
Matteotti. Vita e morte di un
padre della Democrazia, sempre
al Museo di Roma a Palazzo
Braschi (piazza San Pantaleo 10
- piazza Navona 2), omaggio al
deputato e segretario del Partito
Socialista Riformista Giacomo
Matteotti, figura centrale per la
storia del ‘900, in occasione del
centenario della morte; Oltre lo
spazio, oltre il tempo. Il sogno di
Ulisse Aldrovandi, al Museo
Civico di Zoologia (Via Ulisse
Aldrovandi, 18) che presenta un
connubio originale e armonico
tra scienza e arte, tra reperti e
oggetti scientifici e opere d’arte;
Circo Maximo Experience, la
visita immersiva del Circo
Massimo in realtà aumentata e
virtuale (fruibile dalle ore 10.00
alle ore 16.00, ogni 15 minuti,
con ultimo ingresso alle ore
14.50). 
Le iniziative per il 2777˚ Natale
di Roma sono promosse da
Roma Capitale, Assessorato alla
Cultura, Sovrintendenza
Capitolina ai Beni Culturali.
Organizzazione a cura di
Zètema Progetto Cultura.
Informazioni e aggiornamenti
su www.comune.roma.it -
#NatalediRoma2024

Quattro giorni di celebrazioni per il 2777˚ compleanno della città

Natale di Roma 2024
Festeggiamenti da oggi con un ricco calendario di iniziative
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Sempre alta l’attenzione della Polizia di
Stato, coordinata dalla Procura della
Repubblica, nella lotta ai reati inerenti gli
stupefacenti: 5 le persone arrestate in quan-
to gravemente indiziate di detenzione, ai
fini di spaccio; sequestrati circa 8 kg di droga
tra cocaina, hashish e marijuana e 1285 euro
in contanti. Nell’ambito di mirati servizi
volti a contrastare lo spaccio di sostanze stu-
pefacenti, gli investigatori della Polizia di
Stato del Commissariato Appio e del VII
Distretto San Giovanni hanno tratto in arre-
sto un 55enne italiano perché gravemente
indiziato del reato di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti. Gli agenti,
a seguito di indagini, hanno effettuato un
controllo in un’attività commerciale di via
Michele Amari, dove hanno sorpreso il tito-
lare che aveva occultato, in un borsone da
palestra, ben 160 panetti di hashish del peso
complessivo di oltre 7 kg; successivamente,
hanno esteso la perquisizione presso l’abita-
zione dell’uomo dove hanno, altresì, rinve-
nuto altri 87 grammi circa della stessa
sostanza stupefacente, un bilancino di preci-
sione e diverso materiale per il confeziona-
mento della droga. Al termine delle attività
di rito per il 55enne è scattato l’arresto per
detenzione ai fini di spaccio di sostanze stu-
pefacenti che è stato convalidato
dall’Autorità Giudiziaria. Sempre i poliziot-
ti del Commissariato Appio, insieme ai poli-
ziotti del VII Distretto San Giovanni, a
seguito di un’accurata indagine, hanno fer-
mato un 21enne e una 20enne mentre transi-

tavano a bordo di una macchina in Via degli
Angeli; i due erano conosciuti agli agenti per
l’attività di vendita della droga tramite una
nota applicazione di messaggistica. I poli-
ziotti, allora, li hanno controllati e trovati in
possesso di 855 euro in banconote di piccolo
taglio; inoltre, hanno notato che sul loro
navigatore del cellulare era impostata come
destinazione una struttura ricettiva in via
degli Angeli. A quel punto, gli operatori
hanno effettuato un controllo rinvenendo
alcuni involucri di droga fra hashish e mari-
juana, tavolette di cioccolato al THC e due
sigarette elettroniche al THC. Gli investiga-
tori hanno esteso la perquisizione ad un’abi-
tazione di via Tovaglieri, in uso ai ragazzi,
dove hanno sequestrato altra sostanza stu-
pefacente del peso complessivo di 400
grammi tra hashish, marijuana, tavole di
cioccolato al THC e sigarette elettroniche al
THC nonché diverso materiale per la pesa-
tura e il confezionamento della stessa. I gio-

vani, un 21enne ed una 20enne, italiani,
sono stati arrestati per detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti. L’Autorità
Giudiziaria ha convalidato l’operato dei
poliziotti disponendo per entrambi la misu-
ra cautelare dell’obbligo di presentazione
alla P.G. Gli agenti del Commissariato
Esquilino, invece, grazie ad un’attività info-
investigativa, hanno scoperto che un
59enne, a bordo della sua autovettura, con-
segnava droga in vari punti della città dopo
aver preso accordi telefonici. I poliziotti
hanno seguito la macchina su via Appia
Nuova, per poi fermarla per un controllo; gli
investigatori hanno trovato l’uomo in pos-
sesso di diversi involucri contenenti com-
plessivamente circa 16 g di cocaina, ben
nascosti nei vestiti e nella tappezzeria del-
l’auto, nonché di 430 euro in contanti.
L’uomo è stato tratto in arresto per detenzio-
ne ai fini di spaccio di sostanze stupefacenti;
la misura è stata poi convalidata
dall’Autorità Giudiziaria. Gli operatori del
IX Distretto Esposizione hanno tenuto sotto
controllo per diverso tempo il quartiere di
Via dei Papiri ed hanno sorpreso un 62enne
a spacciare droga all’interno di un palazzo;
lo hanno seguito per poi perquisire la sua
abitazione e la sua automobile, trovando
complessivamente 371 grammi di cocaina,
diverso materiale per il confezionamento
della droga e 4 telefoni cellulari. Il 62enne è
stato arrestato detenzione ai fini di spaccio
di sostanze stupefacenti. L’Autorità
Giudiziaria ha convalidato l’arresto.

Sequestrati otto chilogrammi tra coca, eroina, hashish, mariuana e sigarette eletroniche al thc
Lotta alla droga, cinque arresti della Polizia
Sette chili di hashish sono stati trovati nel borsone da palestra di un esercente di via Amari

Proseguono senza sosta i
controlli antidroga dei
Carabinieri del Comando
Provinciale di Roma nelle
periferie della Capitale, che
nel fine settimana, soprattut-
to monitorando la movida,
hanno portato all’arresto,
d’intesa con la Procura della
Repubblica di Roma, di 12
persone e al sequestro di
circa 1 kg di droga - tra cocai-
na, crack e hashish - e oltre
3.800 euro. Nello specifico, in
zona Quarticciolo, un 20enne
tunisino, senza fissa dimora e con precedenti, dopo aver notato i
Carabinieri si è dato alla fuga e ha tentato di disfarsi, gettandolo in
terra, di un contenitore in plastica di caramelle che, recuperato dai
militari, conteneva all’interno 42 dosi di crack e 10 dosi di cocaina.
Le immediate ricerche nelle vie limitrofe hanno permesso ai
Carabinieri della Stazione Roma Tor Tre Teste di rintracciare l’uo-
mo che ha comunque opposto resistenza all’arresto, spintonando
e colpendo con calci e pugni i militari. Sempre in zona
Quarticciolo, via Ugento, i Carabinieri del Nucleo Operativo della
Compagnia Roma Casilina hanno arrestato un 18enne tunisino
sorpreso ad occultare 13 dosi di cocaina in un nascondiglio ricava-
to nei pressi di un cespuglio ai margini della strada. Nelle sue
tasche recuperate altre dosi della stessa droga e 210 euro in contan-
ti. All’incrocio tra Circonvallazione Cornelia e via Parracciani, nel
quartiere Aurelio, invece, i Carabinieri della Stazione Roma
Madonna del Riposo hanno arrestato un 19enne egiziano che, alla
loro vista, ha tentato di disfarsi di un involucro, gettandolo a terra,
che, una volta recuperato, è risultato contenere 30 g di hashish. Gli
stessi Carabinieri, sempre nel quartiere Aurelio, hanno anche arre-
stato un 24enne romano fermato in via Umberto Moricca dopo
aver ceduto alcune dosi di hashish ad un acquirente, identificato e
segnalato alla Prefettura di Roma. La successiva perquisizione a
casa dell’arrestato, in viale di Valle Aurelia, ha portato al sequestro
di ulteriori 415 g della stessa sostanza stupefacente, oltre al mate-
riale vario per il peso e per il confezionamento in dosi. Altri tre
indagati sono finiti in manette perché fermati a bordo dei rispetti-
vi veicoli e trovati in possesso di sostanze stupefacenti: un 40enne
originario di Gela (CL) arrestato dai Carabinieri della Stazione
Roma Talenti in via Fucini, perché nella sua auto nascondeva 12
dosi di cocaina; un 40enne romano arrestato dai Carabinieri della
Compagnia Roma Piazza Dante in via Paolo Paruto perché
nascondeva 47 g di cocaina e 2.240 euro nel vano sottosella del suo
scooter; un 39enne romano arrestato dai Carabinieri della Stazione
Roma San Basilio in via Giuseppe Gavazzi, perché nascondeva 18
dosi di cocaina e 240 euro nel vano portaoggetti del suo motovei-
colo. Nella notte, sul ponte Sisto, i Carabinieri della Stazione Roma
Piazza Farnese hanno arrestato un 24enne egiziano, senza fissa
dimora e con precedenti, sorpreso a cedere alcune dosi di hashish
ad un giovane. Invece, i Carabinieri del Nucleo Operativo della
Compagnia Roma Casilina hanno arrestato un 19enne spagnolo
residente a Roma, fermato per un controllo mentre percorreva a
piedi via Tuscolana, quartiere Cinecittà, e trovato in possesso di un
panetto di hashish, del peso di 106 g. Nel quartiere Tor Bella
Monaca, infine, i Carabinieri della locale Stazione hanno arrestato
tre persone - un cittadino italiano e due stranieri - fermati all’inter-
no di note piazze di spaccio e trovati in possesso di droga, in tota-
le 90 dosi di cocaina e circa 400 euro in contanti, ritenuti provento
di attività illecite. Tutti gli arresti sono stati convalidati.

Controlli antidroga dei carabinieri
nelle periferie: arrestate 12 persone
e sequestrato un chilo di sostanze
stupefacenti tra cocaina, crack e hashish
Nascondevano
la droga tra i cespugli
e all’interno delle
scatole di caramelle

I Finanzieri del Nucleo Speciale Tutela Privacy e Frodi
Tecnologiche di Roma, in collaborazione con i Reparti del Corpo
territorialmente competenti, hanno eseguito la perquisizione per-
sonale, informatica e locale disposta dalla Procura della
Repubblica presso il Tribunale di Milano nei confronti di 15 sog-
getti, che commercializzavano online prodotti contraffatti, segna-
tamente orologi di prestigiosi marchi. L’operazione, che ha preso
avvio da un’analisi svolta in collaborazione con Assorologi
(Associazione Italiana Produttori e Distributori di Orologeria), ha
portato a individuare un meccanismo di frode conosciuto come
“Hidden Links”, in base al quale il venditore abusivo non inseri-
sce, nel proprio canale di vendita, immagini che riproducono il
bene contraffatto bensì riporta immagini prese da siti ufficiali di

noti brand dell’orologeria, cui viene associato un mero codice
identificativo, che sarà utilizzato, sui canali social, per perfeziona-
re la vendita illecita. Il sistema di frode è particolarmente insidio-
so in quanto le pagine web “vetrina” di per sé appaiono del tutto
regolari e perciò in grado di eludere anche i possibili controlli da
parte dei gestori delle piattaforme. Contestualmente alla perqui-
sizione, è stato eseguito un decreto di sequestro preventivo, emes-
so dal Gip del Tribunale di Milano su conforme richiesta della
locale Procura della Repubblica, con il quale sono state oscurate
163 risorse digitali presenti su Twitter, lnstagram, Facebook,
Telegram e altri siti web. All’esito delle operazioni, sono stati sot-
toposti a sequestro numerosi device (smartphone, PC, tablet) con-
tenenti le tracce telematiche delle attività illecite poste in essere.

Intervento della GdF del nucleo speciale Tutela Privacy e Frodi Tecnologiche
Commerciavano online prodotti contraffatti
Annunci perpetrati tramite “link nascosti”



Da Tokyo a Roma. Taglio del nastro per
Uniqlo alla galleria Sordi che, ieri matti-
na, ha aperto le porte del suo primo store
a Roma, il secondo in Italia dopo quello
di Milano, alla presenza del Ceo Uniqlo
Europa Taku Morikawa e del sindaco
Roberto Gualtieri. Con una performance
di canti e suoni di Sanshin e i tamburisti
Taiko Drumming, il brand giapponese
sbarca nel cuore della capitale con un
negozio di 1300 mq su tre piani con abbi-
gliamento e accessori per uomo donna e
bambino. I clienti, in fila già dalle 9 di
mattina, sono stati accolti dagli applausi
dello staff, vestiti con giacche kimono in
bianco e rosso brandizzate con il logo
Uniqlo. “Roma è la città in cui abbiamo

voluto aprire il nostro store”, ha detto
parlando in italiano il ceo Morikawa. “I
romani sono interessati alla moda alla
bellezza e alla dolce vita e la filosofia ‘Life
wear’ di Uniqlo si sposa bene con i roma-
ni. Siamo entusiasti e felici di aprire que-
sto negozio ed offrire la migliore espe-
rienza di shopping. Buon divertimento
con Uniqlo”. “Siamo molto contenti - ha
detto Gualtieri- che un brand importante
come Uniqlo arrivi a Roma, apra in que-
sta galleria che è stata da poco restaurata
e che è un salotto della capitale, e dia
lavoro a 120 persone, in gran parte roma-
ni. Apprezzo molto anche il modo in cui
cerca di integrarsi con la città, dalla guida
sui luoghi segreti del centro agli artisti

romani che collaborano per realizzare
alcune magliette e altri prodotti. È in
segnale di una Roma sempre più in
movimento. Tornerò qui presto a com-
prare qualcosa”.

Uniqlo, il primo store di Roma
ha aperto nella Galleria Sordi
Il sindaco Roberto Gualtieri: “Segnale di una Roma sempre più in movimento”
Ceo Uniqlo Europa: “La nostra filosofia ‘Life wear’ si sposa bene con i romani”

Quasi 236 milioni di euro a
favore del patrimonio cultura-
le italiano. È questa la notizia
arrivata oggi dal ministero
della Cultura dopo la pubbli-
cazione di un decreto firmato
dal ministro Gennaro
Sangiuliano. I fondi riguarda-
no il triennio 2024-2026 e inte-
ressano i settori dei beni
archeologici, a cui sono riser-
vati circa 15 milioni, delle belle
arti e il paesaggio, che ricevono
27,2 milioni di euro, e dei
musei,a cui arrivano quasi 12,5
milioni. A questi, si aggiungo-
no gli archivi con 3,7 milioni e
le biblioteche con 5,4 milioni di
euro. Tutto il territorio nazio-
nale sarà interessato dagli
interventi, con il Lazio che
guida la classifica delle regioni
più finanziate. È qui, infatti,
che arriveranno 38,8 milioni di
euro per 133 interventi, di cui
40 nei musei, per un totale di
19,5 milioni, 28 nel settore belle
arti e paesaggio da realizzare
con 8 milioni, 20 interventi nel
settore dell’archeologia per 5,7
milioni, 44 per le biblioteche
con 5,5 milioni e 1 per gli archi-
vi pari a 39mila euro. Per quan-
to riguarda l’archeologia, non
si tratta di interventi su grandi
siti turistici, ma di lavori che

verranno effettuati su beni
minori. A raccontarlo in questo
caso è l’assenza di Roma, che
dal piano del Mic non riceverà
fondi per nessun bene archeo-
logico. Tra i destinatari invece
ci sono le aree archeologiche di
Sora, Cassino, Ceprano,
Supino, Castro dei Volsci,
Arpino e Casalvieri che in tre
anni riceveranno seicentomila
euro per la bonifica della vege-
tazione infestante del tratta-
mento delle aree a verde e
recupero del patrimonio esi-
stente. Stesso importo e stessi
interventi per le aree archeolo-
giche di Formia, Sabaudia,
Cisterna, Monte San Biagio,
Fondi e Gaeta, mentre ad
Aquino, in provincia di
Frosinone, andranno 550mila
euro per lo scavo, il restauro e
interventi finalizzati alla pub-
blica fruizione del cosiddetto

Arco di Marcantonio. Sul ver-
sante delle belle arti e del pae-
saggio, Roma figura per i lavo-
ri al complesso di San
Francesco a Ripa che per il
completamento delle aree
esterne, il restauro del muro di
cinta e opere minori connesse
alla funzionalizzazione del
Complesso riceve 250mila

euro, mentre altri 180 arrive-
ranno per i lavori di completa-
mento degli ambienti conven-
tuali a supporto dell’Archivio
storico afferenti alla Chiesa. A
Palazzo Patrizi Clementi, sem-
pre nella Capitale, andranno
invece 120mila euro, divisi in
tre anni, per la manutenzione
ordinaria degli impianti. Ma la

fetta più grande se la prende
Palazzo Chigi di Ariccia, a cui
1,4 milioni di euro per il
restauro dei prospetti, la
manutenzione delle coperture
dell’edificio museale e la
nuova illuminazione dell’inte-
ro complesso berniniano della
piazza di Corte.
Infine, i musei: diversi gli inter-
venti nei siti di Roma, a comin-
ciare da Castel Sant’Angelo e
Passetto di Borgo che riceverà
quasi 2,4 milioni di euro divisi
in due tranche da 985mila
euro, la prima per la messa in
sicurezza e valorizzazione del
patrimonio culturale attraver-
so la manutenzione straordina-
ria e l’allestimento dei depositi
e altri ambienti del museo
Nazionale, e la seconda per la
manutenzione straordinaria e
messa in sicurezza dei percorsi
di visita anche attraverso un

nuovo sistema di illuminazio-
ne. Altri 420mila euro saranno
destinati alla manutenzione
ordinaria e straordinaria del
Museo nazionale. Capitolo cor-
poso anche per il Pantheon, a
cui arriveranno 500mila euro
per l’adeguamento impiantisti-
co e l’illuminazione, ma anche
altri 2,4 milioni di euro per i
già annunciati restauri conser-
vativi all’interno del monu-
mento. Al Museo Hendrik
Christian Andersen andranno
invece 182.500 euro e 162mila
euro per due interventi distin-
ti, mentre al Parco di Veio
saranno destinati 700mila
euro. Non solo Roma, però,
perché anche i musei del Lazio
avranno i loro finanziamenti.
Come i 400mila euro stanziati
per il Museo archeologico
nazionale di Formia - che rea-
lizzerà un riallestimento e i
lavori di adeguamento impian-
tistico - e i 700mila euro che
spettano a Palazzo Altieri di
Oriolo Romano per il restauro
e la manutenzione straordina-
ria della foresteria. Oltre
800mila euro, infine, andranno
a Cassino e al suo Museo
archeologico nazionale G.
Carettoni e per l’area archeolo-
gica.
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Dal Pantheon alle aree archeologiche di Sora, è la regione più finanziata
Cultura, fondi Mic: a Roma e Lazio
38,8 mln per 133 progetti finanziati
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Il prossimo venerdì 26 aprile l’organizzazione sindacale Confai
Faisa ha aderito a uno sciopero nazionale della durata di 4 ore
con astensione dalle prestazioni lavorative dalle ore 8:30 alle ore
12:30.
CORSE BUS - Saranno garantite tutte le corse dei bus fino alle
8:30 e quelle alla ripresa del servizio alle 12:31.
LINEE FERROVIARIE METROMARE E ROMA-VITERBO - Il
personale delle linee ferroviarie Metromare e Roma Viterbo
garantirà il servizio fino alle 8:30 e dalla prima partenza prevista
dopo la conclusione dello sciopero. Tutte le informazioni sulla
modalità di sciopero saranno disponibili sul sito internet cotral-
spa.it e sull’account Twitter@BusCotral. Di seguito le motivazio-
ni poste a base della vertenza dell’organizzazione sindacale: · Per
le forti preoccupazioni legate all’allontanamento dalla professio-
ne di conducente di linea e la disaffezione al “mondo” dei tra-
sporti; · Per le ripercussioni significative sul piano della stabilità
economica futura delle aziende del T.P.L.; · Per i C.C.N.L. di
categoria sempre più svantaggiosi per le Maestranze; · Per la
sicurezza sul lavoro. Al precedente sciopero della durata di 4 ore
dell’organizzazione sindacale Confail Faisa ha aderito il 2.8% dei
dipendenti in servizio nella fascia oraria interessata dall’agita-
zione.

Sciopero di quattro ore 
in Cotral il 26 aprile

Uno dei più pericolosi e ricercati criminali
dello Stato di New York, nella top twelve dei
‘most wanted’, è stato trovato con tre coltelli in
piazza San Pietro, lo scorso 10 aprile, affollatis-
sima per l’udienza generale del Papa. A ripor-
tare la notizia è ‘la Repubblica’, nelle pagine
della cronaca di Roma, sottolineando che l’uo-
mo è stato notato dai poliziotti dell’ispettorato
Vaticano. “Gli agenti senza sapere chi fosse,
grazie anche al loro intuito, non gli hanno mai
levato gli occhi di dosso, nemmeno per un
secondo, fino a decidere di fermarlo e, infine,
perquisirlo”, sottolinea il quotidiano spiegan-
do che l’uomo aveva addosso “tre coltelli”.
L’uomo, secondo quanto riferisce il quotidia-

no, ha spiegato ai magistrati che ne hanno
disposto l’arresto, di essere arrivato dal fronte
ucraino, in guerra contro i russi. È accusato di
porto abusivo d’armi e resistenza. Negli Usa
l’uomo è nella lista dei ricercati perché si sareb-
be reso responsabile di sequestri di agenti
immobiliari.

Vaticano: ricercato negli Usa
bloccato a piazza San Pietro

C redit: Imagoeconomica



Blitz dei Carabinieri
al Trionfale, un arresto
e sette denunce

Studenti e precari in piazza a Roma il 21 aprile
contro la nuova riforma per l’accesso all’insegna-
mento, per un altro modello di formazione inse-
gnanti. Lo fa sapere la Rete della Conoscenza. “La
riforma del reclutamento docenti che ha introdot-
to i nuovi percorsi 30,36 e 60 Cfu è appena diven-
tata attiva eppure sta già raccogliendo il malcon-
tento di studenti e lavoratori - sottolinea - Il
governo non ha stanziato alcun finanziamento
per l’attivazione dei nuovi percorsi, quindi i costi
ricadranno totalmente sulle spalle di chi frequen-
ta i corsi, con rette fino a 2.500 euro”. “Questi
costi sono proibitivi per la maggior parte degli
studenti, per questo noi di Link ci siamo attivati

negli atenei di tutta Italia per chiedere delle ridu-
zioni di chi appartiene alle fasce di reddito più
basse ma non basta: servono finanziamenti nazio-
nali”, dichiara Virginia Mancarella di Link -
Coordinamento Universitario. “Ad oggi alla
scuola italiana mancano oltre 30.000 docenti e
questa riforma non può che peggiorare la situa-
zione. Classi pollaio, mancata continuità didatti-
ca, e maggiore forza alle scuole private: questi
sono gli effetti inevitabili - conclude Mancarella -
Ci chiediamo quale scuola vuole il governo per
questo paese, se il criterio per selezionare i futuri
insegnanti è la possibilità di pagare 2.500 euro e
non lavorare per un anno”.

Scuola, Rete Conoscenza: “Domenica in piazza 
contro la riforma di accesso all’insegnamento”

Martedì, presso la sede della
Regione Lazio a Bruxelles, si
è tenuto un incontro di gran-
de rilevanza per il futuro del
territorio, presieduto dal
Presidente del Consiglio
Regionale Antonello
Aurigemma, dal direttore
Paolo Giuntarelli, insieme al
vicepresidente di Anci Lazio,
delegato allo sviluppo econo-
mico, e Presidente del
Consiglio della Provincia di
Frosinone, Gianluca
Quadrini. L’incontro ha visto
la partecipazione attiva di
giovani imprenditori di
Frosinone accolti insieme al
Presidente di Ance
Frosinone, ing. Stefano
Stellino, e al vicepresidente,
Alessio Buccitti, e al diretto-
re, dott. Achille Fiorini, e al
direttore della Cassa Edile di
Frosinone, dott. Bruno
Caldaroni. L’obiettivo princi-
pale di questa riunione è stato
quello di affrontare le sfide
attuali e discutere delle pro-
poste per il futuro del territo-
rio, mettendo in luce l’impor-
tanza della sinergia tra istitu-
zioni, giovani imprenditori e
Unione Europea. “È stato un
incontro proficuo e significa-
tivo durante il quale l’impor-
tanza della sinergia tra istitu-
zioni è stata al centro dei
nostri dibattiti, poiché credia-
mo fermamente che solo col-
laborando attivamente pos-
siamo promuovere lo svilup-
po del territorio e la crescita
dei giovani.” Sottolinea il
vicepresidente di Anci Lazio,
Gianluca Quadrini, che ha,
inoltre, evidenziato come la
formazione professionale
possa fornire ai giovani le
competenze necessarie per
affrontare le sfide del mercato
del lavoro e contribuire allo
sviluppo sostenibile del terri-
torio. “Investire nella forma-
zione professionale, soprat-
tutto nel campo edile, signifi-
ca preparare adeguatamente i
giovani alle sfide del mercato
del lavoro e alle opportunità
offerte dall’Unione Europea.
Insieme al Presidente
Aurigemma, abbiamo discus-
so dell’opportunità di creare
nuovi Istituti Tecnici
Superiori (ITS) come passo
fondamentale che permetterà
di acquisire competenze spe-
cializzate e di alta qualità.
Guardando al futuro, è essen-
ziale cogliere ogni opportuni-
tà che si presenta per pro-
muovere lo sviluppo econo-
mico e sociale del nostro terri-
torio. Siamo fiduciosi che
attraverso la collaborazione

tra istituzioni, imprenditori e
giovani possiamo costruire
un futuro migliore per tutti.”
Quadrini ribadendo l’impor-
tanza dell’incontro, ha rin-
graziato l’Ance di Frosinone,
il suo Presidente e Vice
Presidente e si è complimen-
tato con i giovani imprendi-
tori presenti per il loro con-
tributo alla crescita del terri-
torio, esortandoli ad aumen-

tare costantemente il loro
bagaglio di conoscenze.
Inoltre, ha ringraziato il
Presidente Aurigemma per
l’opportunità offerta attra-
verso questo incontro e per il
suo impegno costante per lo
sviluppo e la crescita del ter-
ritorio. L’incontro si è con-
cluso con l’impegno condivi-
so di continuare a lavorare
insieme per tradurre le pro-

poste discusse in azioni con-
crete, al fine di promuovere
uno sviluppo armonico,
sostenibile e inclusivo del
territorio laziale –
“Continueremo a lavorare
con impegno e determinazio-
ne per tradurre queste rifles-
sioni in azioni concrete, con-
tribuendo così al progresso e
al benessere della nostra
comunità.”

I Carabinieri della Compagnia di Roma Trionfale hanno effettua-
to un’ampia attività di controllo del territorio finalizzato alla pre-
venzione e alla repressione della criminalità diffusa nel I, nel XIV
e nel XV Municipio. I Carabinieri della Stazione di Roma Monte
Mario hanno arrestato in flagranza un 20enne di Roma, per aver
violato la misura cautelare del divieto di avvicinamento alla ex
compagna. Durante un controllo agli arresti domiciliari, i
Carabinieri della Stazione di Roma Trionfale hanno denunciato a
piede libero per il reato di evasione, un 76enne romano, dopo
essere stato trovato dai militari al di fuori della propria abitazio-
ne. Poco più tardi, i Carabinieri della Stazione di Roma Ottavia
hanno denunciato per detenzione ai fini di spaccio di sostanze
stupefacenti, un uomo di 69 anni, dopo essere stato trovato in
possesso di alcune dosi di sostanze stupefacenti e materiali da
confezionamento. Durante i controlli alla circolazione stradale, i
Carabinieri della Stazione di Roma trionfale hanno sanzionato 4
persone al codice della strada, trovate alla guida delle rispettive
autovetture in stato di ebbrezza. In Piazza Madonna del
Cenacolo, invece, una donna di origini romene, è stata denuncia-
ta dai Carabinieri alla Procura della Repubblica di Roma, dopo
essere stata trovata in possesso di alcune dosi di cocaina e un
bilancino di precisione. Complessivamente, nel corso del servizio,
sono state identificate 86 persone e controllati 47 veicoli.

Cambiano i contatti
dell’Agenzia per chi chiama da
mobile o da fuori Italia. Da
lunedì prossimo, 22 aprile, i
numeri da segnare in agenda
sono: 06.97.61.76.89 per le chia-
mate da cellulare (che sostitui-
sce lo 06.96.66.89.07) e
06.45.47.04.68 per le chiamate
da estero (che prende il posto
dello 06.96.66.89.33). Resta
invariato, invece, il numero
verde da rete fissa:
800.90.96.96. Gli avvisi sui
numeri attivi - Con un messag-
gio audio, l’Agenzia sta comu-
nicando la novità agli utenti

del call center in attesa di par-
lare con un consulente. Inoltre,
chi nei prossimi mesi continue-
rà a utilizzare i vecchi recapiti
sarà informato sempre tramite
messaggio audio sui numeri
corretti. Assistenza a tutto

tondo - Chiedere informazioni
su novità e scadenze fiscali,
assistenza su comunicazioni di
irregolarità, conoscere lo stato
di un rimborso: sono alcuni dei
servizi disponibili tramite l’as-
sistenza telefonica delle
Entrate. Il costo delle chiamate
da cellullare e dall’estero
dipende dal piano tariffario del
chiamante, mentre da rete fissa
il servizio è gratuito. Per mag-
giori informazioni è possibile
consultare la sezione del sito
internet dell’Agenzia Contatti
e assistenza - Assistenza fiscale
(agenziaentrate.gov.it).

Agenzia delle Entrate, cambiano
contatti e orari del call center

Mercoledì pomeriggio, all’in-
terno di un supermercato di
via della Lega Lombarda, una
donna di 25 anni, straniera e
già nota, dopo aver prelevato
alcuni articoli dagli scaffali e
averli occultati addosso, ha
tentato di oltrepassare le casse
senza pagare la merce. Notata
dal responsabile dell’esercizio
commerciale, al fine di guada-
gnare la fuga lo ha minacciato,
ma è stata bloccata dall’inter-
vento di una pattuglia dei
Carabinieri della Stazione di
Roma Piazza Bologna. La
merce, del valore di circa 400

euro, è stata recuperata e resti-
tuita al responsabile del nego-
zio e la donna condotta in
caserma. Dovrà rispondere di
rapina.

Prova a scappare dal
supermercato senza
pagare la spesa, arrestata

Incontro a Bruxelles tra il Presidente del Consiglio
Regionale del Lazio, Anci Lazio e Ance Frosinone
per il futuro del territorio. L’intervento di Gianluca Quadrini

Giovani Imprenditori
tra Sinergie e Proposte
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Alla Fiera di Roma a partire da questo fine setti-
mana si terrà il Festival del Mondo, la più grande
fiera d’intrattenimento d’Europa dedicata alle
culture e alle usanze di svariate parti del nostro
pianeta, in programma ad aprile, precisamente il
20, il 21, il 25, il 27 e il 28, e anche il primo mag-
gio. I partecipanti potranno interagire con musi-
ca, arte, show, ricette tipiche e molto altro, in un
evento che regalerà la possibilità di conoscere le

tradizioni dei vari Paesi del nostro pianeta, par-
tendo dall’America fino ad arrivare all’Estremo
Oriente. Tra i tanti programmi, erano originaria-
mente previsti anche i rodei con i tori in pieno
stile texano, ma proprio per tale decisione sono
scoppiate le polemiche alimentate dalle associa-
zioni animaliste, prima su tutte
l’AnimalLiberAction, la quale aveva commenta-
to così la proposta di introdurre il rodeo al

Festival del Mondo: “Non c’è mai fine al peg-
gio. Roma ancora una volta è Capitale della ver-
gogna! Oltre allo sterminio dei cinghiali, zoo,
circo con animali e botticelle le istituzioni accol-
gono un ennesimo scempio in totale stile ame-
ricano: il rodeo. “Cowboy a cavallo, che tente-
ranno di domare i tori, animali sottoposti anco-
ra una volta al dominio dell’essere umano, spa-
ventati, maltrattati e usati per divertimento.
Vogliamo che questo spettacolo terribile, bruta-
le ed ignorante venga annullato. Non vogliamo
che questa ennesima barbarie abbia luogo.
Possibile che le istituzioni romane continuino
ad essere nemiche degli animali? Cosa importe-
remo la prossima volta, la corrida dalla
Spagna?”. Il 15 aprile scorso, l’OIPA, ossia
l’Organizzazione Internazionale Protezione
Animali, aveva richiesto esplicitamente al
Campidoglio di annullare tutti gli spettacoli in
cui era prevista la monta dei tori, e nel giro di
pochi giorni il Comune di Roma ha preso la
decisione di vietare i rodei, come confermato
da Miguel Gotor, assessore alla Cultura della
Capitale, il quale ha dichiarato: “Dopo oppor-
tuna valutazione si è deciso di non concedere
l’autorizzazione al rodeo alla Fiera di Roma.
Uno spettacolo come quello previsto dal rodeo
non rispetta quanto previsto dal Regolamento
comunale ed è giusto dare accoglienza alle pro-
teste sollevate dai cittadini e dalle associazioni
impegnate nella difesa degli animali”. La deci-
sione del Campidoglio è stata accolta con gran-
de entusiasmo da Patrizia Prestipino, Garante
per la tutela e il benessere degli animali del
Comune di Roma, la quale ha dichiarato:
“Grazie al Sindaco Roberto Gualtieri, agli
assessori Michele Gotor e Sabrina Alfonsi per
essersi prontamente attivati, annullando un
evento che violava apertamente il regolamento
comunale sulla tutela degli animali, dando

ascolto alla giusta protesta e indignazione dei
cittadini e delle tante associazioni che ci hanno
interpellato, che ringrazio davvero. Sono qui
per garantire che i regolamenti siano rispettati,
in primis se l’evento non è autorizzato, come in
questo caso”. Anche l’OIPA ha esternato tutta
la propria soddisfazione per l’annullamento dei
rodei, sottolineando anche la natura illegale di
quest’ultimi e auspicando che in futuro non
arrivino ulteriori autorizzazioni per eventi simi-
li: “Ringraziamo l’assessore per avere infine
annullato un’esibizione in evidente violazione
dell’articolo 16 del Regolamento che vieta su
tutto il territorio qualsiasi forma di spettacolo o
d’intrattenimento, pubblico o privato, con o
senza scopo di lucro, che contempli l’utilizzo di
animali. Ci auguriamo che d’ora in poi eventi
simili non siano più proposti e che gli uffici pre-
posti evitino a monte di concedere autorizza-
zioni poco oculate. Ci chiediamo come abbiano
potuto gli organizzatori pubblicizzare ampia-
mente il rodeo con i tori, vantato come il primo
a Roma, senza averne l’autorizzazione”.

Simone Pietro Zazza

Al Festival del Mondo
il Campidoglio vieta i rodei

Sono 315 gli atti intimidatori
censiti da Avviso Pubblico nel
2023 a danno di sindaci,
Amministratori locali e dipen-
denti della Pubblica
Amministrazione. Un caso
ogni 28 ore, con un incremen-
to degli episodi al Nord che
rappresenta il 39% del totale.
È quanto emerge dalla presen-
tazione del nuovo Rapporto
“Amministratori sotto tiro”,
ospitata il 17 aprile a Roma
nella nuova sede della
Federazione nazionale della
stampa italiana. “Ci sono
molte analogie tra gli ammini-
stratori e i cronisti sotto tiro: i
più esposti sono quelli che
operano in zone di frontiera,
nelle periferie. E in più, ormai
molti casi di minacce neanche
vengono denunciati perché è
in atto un pericoloso fenome-
no di assuefazione, di abitudi-
ne alle intimidazioni - ha
dichiarato il Presidente della
FNSI, Vittorio Di Trapani, nel
suo saluto introduttivo - Una
stampa libera che denuncia
mafie e corruzione è un pre-
zioso strumento di protezione
anche per la buona politica e
pubblica amministrazione.
Per questo i provvedimenti
liberticidi - come l’emenda-
mento Costa e il Ddl diffama-
zione sono un asfissiante
guinzaglio alla libertà di stam-
pa, cane da guardia anche
contro mafie e corruzione”. I
dati del 2023 confermano il
trend degli ultimi 14 anni del
report, in cui Avviso Pubblico
ha censito oltre 5.300 eventi di
violenze e minacce. “I dati
confermano quantitativamen-
te un fenomeno inaccettabile,
che in alcuni luoghi d’Italia ha

una pervasività tale da diven-
tare quasi “ordinaria” modali-
tà di relazione con le istituzio-
ni. Atti concreti come violenza
fisica, incendi e attentati dina-
mitardi - non solo lettere
minatorie, offese, fake news e
ingiurie sui social - si concen-
trano soprattutto al Centro-
Sud”, dichiara il Presidente di
Avviso Pubblico, Roberto
Montà. “Una condizione che
si cronicizza, in particolare
laddove la presenza criminale
è più forte e dove si registrano
scioglimenti dei comuni, a
dimostrazione di un nesso
pericoloso che deve essere
oggetto di attenzione da parte
del legislatore in vista di una
possibile revisione della
legge”. Per la prima volta la
Calabria - e in particolare la
provincia di Cosenza, dove
sono stati registrati ben 30 atti
di intimidazione in 15 diffe-
renti aree comunali - si attesta
la regione italiana più colpita,
con 51 episodi di atti intimida-
tori. Seguono la Campania, la
Sicilia e la Puglia. Ma se da un
lato i numeri sono allarmanti,
dall’altro rivelano almeno in
parte un risvolto positivo
della medaglia: laddove si
concentrano attentati e minac-
ce, si è spesso in presenza di
una resistenza al fenomeno

mafioso da parte di ammini-
stratori che non cedono alle
pressioni dei clan. Ma a preoc-
cupare ora è l’avvicinarsi
delle prossime elezioni, quan-
do il fenomeno potrebbe ina-
sprirsi per i tentativi delle
organizzazioni criminali di
condizionare l’esito delle
urne. “Infatti ad essere minac-
ciato - prosegue Montà - oltre
agli amministratori locali, è
anche chi si candida a rivesti-
re un incarico pubblico, feno-
meno registrato in tutti i rap-
porti e che richiede un supple-
mento significativo di atten-
zione in vista della prossima
tornata elettorale di giugno,
quando andranno al voto il
47% dei Comuni italiani. Un
quadro preoccupante, che
riguarda in particolare i
comuni medio-piccoli, in cui
più forte è la solitudine, l’as-
senza di attenzione mediatica,

e dove spesso si annida la
“cifra oscura” del silenzio, e
che descrive contesti territo-
riali, economici e sociali in cui
fare il sindaco e l’amministra-
tore diventa sempre più una
attività pericolosa”. Il 55% dei
casi di aggressione e minacce
si registra nei comuni al di
sotto dei 20mila abitanti; men-
tre il 21% avvengono in
Comuni che in un passato più
o meno recente sono stati
sciolti per infiltrazioni mafio-
se. È il caso di ben 42 Comuni.
Ancora una volta si registra
un’alta percentuale di minac-
ce e aggressioni alle ammini-
stratrici: il 17% del totale. Ma
a cambiare è la modalità di
intimidazione: le lettere mina-
torie cedono il passo ad azioni
più violente come gli incendi.
“Per queste ragioni Avviso
Pubblico conferma la propria
disponibilità a portare espe-

rienza, conoscenza e proposte
all’interno dell’Osservatorio
costituito presso il Ministero
dell’Interno, manifestando al
Parlamento e al Governo la
necessità di confermare per
l’anno 2025 e seguenti gli
stanziamenti del fondo a
beneficio degli amministratori
e di chi è oggetto di atti di inti-
midazione. La vicinanza di
tutti i cittadini e il sostegno a
chi è in prima linea sul territo-
rio si manifesta con gesti con-
creti e con la cooperazione
delle forze dell’ordine e della
magistratura a tutela di chi
rappresenta le istituzioni
repubblicane”, conclude
Roberto Montà. A chiudere
l’incontro dopo le testimo-
nianze del sindaco di Aprilia,
Lanfranco Principi e del sin-
daco di Corigliano Rossano,
Flavio Stasi, l’intervento della
sottosegretaria al ministero
dell’Interno, Wanda Ferro che
ha sottolineato che gli ammi-
nistratori, “spesso eroi nasco-
sti in piccole comunità”, non
devono “mai sentirsi soli”: per
evitare che crescano rassegna-
zione e sfiducia nello Stato,
“dobbiamo remare tutti nella
stessa direzione: le istituzioni,
gli enti locali, la magistratura,
la politica perbene.
Amministrare in libertà un

territorio - ha concluso la sot-
tosegretaria - è un dovere ma
deve essere soprattutto un
diritto”. Per il secondo anno
consecutivo il Rapporto si
arricchisce di un focus dedica-
to agli episodi di violenza
politica nel resto d’Europa,
redatto da ACLED (Armed
Conflict Location & Event
Data Project), organizzazione
no-profit statunitense. “Oltre
all’Italia, almeno altri sette
paesi dell’Unione Europea
hanno registrato atti di violen-
za e intimidazione agli ammi-
nistratori locali nel 2023. Sono
216 i casi censiti nei paesi
dell’UE, in aumento del 76%
rispetto all’anno precedente.
Tra i paesi europei, e in con-
trotendenza rispetto agli anni
precedenti, è la Francia a regi-
strare il dato più alto, con
poco meno del 60% del totale
dei dati censiti. Tra i maggiori
fattori di rischio per gli ammi-
nistratori locali in Europa vi è
l’aumento nelle contestazioni
violente contro le politiche dei
governi locali e nazionali, che
in diversi paesi sono sfociate
in aggressioni contro gliam-
ministratori locali”.
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Avviso Pubblico: “Nel mirino anche i candidati alle elezioni” 
“Amministratori sotto tiro”
Presentato il Rapporto 2023
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“Abbiamo accolto con
stupore il parere negati-
vo del Ministero della
Cultura sulla richiesta,
avanzata da Roma
Capitale, di deroga alle
prescrizioni del Piano
Territoriale Paesistico
della Regione Lazio, per
consentire la realizza-
zione di un impianto di
economia circolare per il
trattamento dei veicoli
fuori uso in località La
Barbuta.” Lo dichiarano
in una nota stampa con-
giunta l’Assessora all’Agricoltura, Ambiente e Ciclo dei
Rifiuti, Sabrina Alfonsi, e l’Assessore all’Urbanistica di Roma
Capitale, Maurizio Veloccia. “Una proposta che ha avuto fin
dall’inizio una complessa fase istruttoria, avviata con una
ricerca di aree idonee su tutto il territorio di Roma Capitale
che ha portato all’individuazione, come unica soluzione per-
corribile, dell’area di proprietà comunale che ha ospitato
negli ultimi 25 anni prima un campo nomadi e poi un villag-
gio della solidarietà. Un’area, lo ricordiamo, che è già stata
pesantemente trasformata rispetto al suo assetto originario
con strade, marciapiedi, asfalto e compromessa con i rifiuti, i
container e le macerie che oggi sono visibili a chiunque. La
realizzazione in quel luogo di un impianto consentirebbe la
gestione avanzata di una particolare tipologia di rifiuto, con-
siderato speciale ai sensi del D.L. n.152/2006 sulla quale per
altro Roma è indietro rispetto agli obiettivi fissati dalla nor-
mativa nazionale e comunitaria. Inoltre, utilizzare per un
impianto un’area già compromessa renderebbe più semplice
l’attività di bonifica dei luoghi, restituendo agli stessi una
funzione di pubblica utilità a servizio della città. L’attuazione
di questo progetto avrebbe favorito indirettamente anche il
recupero di altre aree di pregio della città, come il Parco di
Centocelle, eliminando gli impianti degli autodemolitori per
realizzare anche a Roma - come accade in tutte le altre
grandi città italiane - una struttura industriale innovativa,
totalmente sicura e senza inquinamento. Sulla base di que-
ste considerazioni, stiamo predisponendo una nota da
inviare alla Soprintendente Dott.ssa Porro, con la quale
puntiamo a riaprire l’interlocuzione e ottenere la revisione
del parere, che non può non destare sorpresa quando defi-
nisce questa area di eccezionale interesse paesaggistico,
senza valutarne a pieno l’attuale stato di compromissione e
trasformazione. Se così non dovesse essere, ci aspettiamo
che il Ministero sia pronto a intervenire direttamente o a
mettere a disposizione dell’Amministrazione di Roma
Capitale le ingenti risorse necessarie ad effettuare le bonifi-
che e i ripristini ambientali necessari per risollevare una
delle aree maggiormente degradate di tutto il territorio di
Roma” concludono gli Assessori.

Autodemolizioni,
Alfonsi e Veloccia:
“Chiediamo al Mic
la revisione del parere
sull’impianto
de La Barbuta”

Proseguono secondo crono-
programma i lavori di Piazza
Pia. Il cantiere partito ad ago-
sto 2023 sarà concluso entro
l’8 dicembre 2024. Il progetto
prevede il prolungamento del
sottovia in Sassia per trasfor-
mare in un unico e importan-
te percorso pedonale, l’area di
Castel Sant’Angelo e piazza
San Pietro. Si tratta di un’ope-
ra di alto valore ingegneristi-
co che implica come fase pro-
pedeutica la demolizione e lo
spostamento di due collettori
fognari. Nella prima fase,
infatti le lavorazioni sono
state concentrate proprio su
questa importante attività.
Non c’è mai stata interruzio-
ne di alcun servizio per gli
abitanti e tutte le fasi di lavo-
ro sono state eseguite nei
tempi. Mercoledì il Sindaco
Roberto Gualtieri e
l’Assessore ai Lavori pubblici
Ornella Segnalini hanno com-
piuto un sopralluogo sul can-
tiere, per vedere lo stato di
avanzamento. In questa fase,
Anas (soggetto attuatore del-
l’opera) sta terminando i
lavori riguardanti i due col-
lettori che impedivano la
costruzione del nuovo sotto-
via. Attraverso 11 pompe di
sollevamento sono stati
deviati i flussi idraulici ed è
stato demolito il primo collet-
tore e di conseguenza è stato
realizzato il nuovo collettore
scatolare che è entrato in fun-
zione il 15 aprile. Con l’inver-
sione del sistema di pompag-
gio, i flussi delle acque miste
saranno nuovamente deviati,
per poter demolire anche il
secondo collettore, che si
trova proprio sul tracciato del
nuovo sottovia.
Contestualmente alle opera-

zioni di demolizione del
primo collettore e alla costru-
zione del nuovo collettore
scatolare, Anas ha iniziato la
realizzazione dei pali che con-
sentono il sostegno del nuovo

tunnel; con la demolizione
del tratto del secondo collet-
tore potrà essere completata
l’operazione per dare avvio
allo scavo. “Il cantiere di
Piazza Pia” ha spiegato il

Sindaco Gualtieri ”ha oggi
superato un punto di svolta:
questa fase dei lavori era la
più complessa e ci ha portato
a raggiungere il 40% di avan-
zamento complessivo del can-
tiere. Nei prossimi dieci gior-
ni concluderemo le ultime
operazioni affinché il nuovo
collettore possa entrare com-
pletamente a regime. A quel
punto inizieranno lavori per
il nuovo tunnel, che saranno
molto più rapidi e ci porte-
ranno a chiudere entro l’8
dicembre. Non vediamo
l’ora” ha concluso il Sindaco
”di consegnare alle romane e
ai romani, ai turisti e ai milio-
ni di pellegrini che verranno a
Roma per il Giubileo questa
bellissima piazza completa-
mente rinnovata, pedonale,
più verde, sicura, vivibile,
all’altezza di questo luogo
meraviglioso”. “È il momento
che stavamo aspettando” ha
commentato l’Assessore
Segnalini. “Questi mesi sono
stati fondamentali e cruciali
per lo svolgimento di un can-
tiere su un’area così vasta e
con interferenze infrastruttu-
rali molto importanti.
L’inversione del sistema di
pompaggio è un’operazione
molto delicata, grazie a que-
sto step potremo finalmente
mettere a regime il funziona-
mento del grande collettore
scatolare e predisporre tutto
per lo scavo del nuovo sotto-
via. L’8 dicembre si avvicina”
ha concluso Segnalini ”ma
allo stesso tempo stiamo por-
tando a termine un’opera di
raffinata ingegneria che ci
restituirà una piazza pedona-
le, più verde e vivibile per i
pellegrini, ma soprattutto per
i romani”.

Ultime operazioni necessarie per la deviazione dei due collettori fognari
Giubileo, sopralluogo di Gualtieri e Segnalini
Pronti per lo scavo della sottovia in piazza Pia
Il cantiere è arrivato al 40% dell’esecuzione complessiva, fine lavori 8 dicembre

laVocevenerdì 19 aprile 20248 • Roma

“L’ennesima manifestazione scaturita
in brutali violenze contro le Forze del-
l’ordine ieri alla Sapienza non ammette
alcun tipo di polemica o dibattito: non
c’è alcuna giustificazione possibile per
chi comportandosi come è accaduto
ieri non fa altro che delinquere.
Esprimiamo massima solidarietà ai col-
leghi feriti e ribadiamo che la misura è
colma, i poliziotti sono stanchi di
dover subire queste continue orde bar-
bariche che si nascondono dietro al
vessillo di studenti non violenti e
disarmati. La folla è un pericolo se
viola le regole della sicurezza, non
impugnare un’arma - e ci mancherebbe
pure! - non vuol dire poter fare qualsia-
si cosa senza alcun limite. Vogliamo

una legge che imponga una distanza
minima fra i manifestanti e gli operato-
ri in servizio d’ordine”. Così Valter
Mazzetti, Segretario generale Fsp
Polizia di Stato, dopo gli scontri avve-
nuti ieri alla Sapienza dove centinaia di
manifestanti pro-Palestina hanno ten-

tato di forzare il cordone della Polizia.
“Non è più possibile rimanere a guar-
dare questi scempi continui contro i
colleghi che fanno ordine pubblico -
incalza Mazzetti -. È ora di prendere
seri provvedimenti. Gli operatori in
divisa non devono essere toccati, chi
partecipa a qualsiasi manifestazione
deve restare rigorosamente lontano da
donne e uomini che svolgono un servi-
zio per la collettività e non possono
puntualmente subire violenza di ogni
genere. Ci aspettiamo punizioni più
certe e severe per chi li aggredisce, e
chiediamo a gran voce che si codifichi
l’obbligo di mantenere la distanza
dagli appartenenti alle Forze dell’ordi-
ne”. 

Scontri alla Sapienza, Fsp Polizia: “Vogliamo una legge che imponga la distanza ai manifestanti”
“Non esistono giustificazioni per chi delinque”
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Il Tevere come elemento identi-
tario di Roma, della sua storia
passata, presente e futura, l’11
maggio 2024 diventa protagoni-
sta di Piazza Tevere a Filo
d’Acqua, giornata di talk e proie-
zioni sui muraglioni di Piazza
Tevere - in corrispondenza del
murales di Kentridge - per ripen-
sare, attraverso l’arte, le forme
dell’acqua e le sue risorse, dando
la parola ad artisti, istituzioni,
operatori del settore, per imma-
ginare nuovi scenari di una capi-
tale sostenibile, inclusiva e “a filo
d’acqua”. Un’occasione che uni-
sce creatività e ambiente per
riflettere sulla natura del fiume
stesso, come un’infrastruttura
che serpeggia, attraversa e divi-
de la città in due, creando una
rete di collegamento a più livelli:
ambientale, geografico, ammini-
strativo, sociale. È proprio dal-
l’acqua, infatti, che nasce Piazza
Tevere a Filo d’Acqua evento
che, insieme agli interventi di
Flaminia Bonifaci (architetto),
Andrea Conti (Andreco),
Raffaella Bullo (Università
Politecnica delle Marche),
Giorgio De Finis (RIF- Museo
delle Periferie), Claudia Pecoraro
(museologa e curatrice), Saverio
Teruzzi (Cittàdellarte -
Fondazione Pistoletto), Adriano
Labucci (Assessore alla
Transizione Ecologica, I
Municipio Comune di Roma),
Pietro Gaglianò, (critico d’arte),
Sabrina Vedovotto (curatrice),
Nicolas Martino (critico d’arte) e
Giulia Ghia Assessore alla
Cultura del Municipio I, ospita
in anteprima la proiezione
Tevere Expo di Iginio De Luca.
Opera visuale nata dall’omoni-
mo progetto fotografico dell’arti-
sta, e proiettata al crepuscolo
lungo gli argini, Tevere Expo rac-
conta le condizioni di degrado
ambientale in cui versa l’antico
Albula per recuperare e restituire

alla cittadinanza l’anima incon-
scia del fiume e - con esso - la
nostra. Le immagini del Tevere
affisse nel contesto urbano, eson-
dano metaforicamente in strada,
salgono nello spazio pubblico
come forma di denuncia poetica,
facendo da specchio etico, prete-
sto simbolico ed estetico a valen-
za universale. Coscienza, epifa-
nia di cambiamento ed evoluzio-
ne continua: il tempo scorre
come l’acqua del fiume capitoli-
no e con esso emerge forte e netta
l’urgenza di riqualificare la zona
e parallelamente una città intera.
L’opera visuale sintetizza così

creativamente l’omonimo pro-
getto dell’artista e docente
dell’Accademia di Belle Arti di
Roma, risultato tra i vincitori del-
l’avviso pubblico “Cantica21.
Italian Contemporary Art
Everywhere”, promosso dalla
Direzione Generale per la
Promozione del Sistema Paese
del Ministero degli Affari Esteri e
della Cooperazione
Internazionale e dalla Direzione
Generale Creatività
Contemporanea del Ministero
della Cultura. La proiezione di
Tevere Expo alle 20.30, è prece-
duta, alle 18.00, da due talk sul

tema dell’acqua: il primo sulla
sua centralità ambientale nella
transizione ecologica e sulla sua
interpretazione da parte dell’ar-
te, il secondo sui contenuti esteti-
ci e critici dell’opera di Iginio De
Luca. Promotrici dell’iniziativa
sono Fontana più Stella di
Flamina Bonifaci e l’associazione
Tevereterno, attiva sul territorio
dal 2004, impegnata nel promuo-
vere lo spazio tra Ponte Sisto e
Ponte Mazzini come una piazza
dedicata all’arte contemporanea
e luogo pubblico aperto alla citta-
dinanza. “È possibile immagina-
re e realizzare una piazza sul

Tevere, una piazza a filo d’ac-
qua?” 
spiegano gli ideatori di Piazza
Tevere a Filo d’Acqua. “Siamo
convinti di sì: l’abbiamo speri-
mentato con le panchine di
Michelangelo Pistoletto nel pro-
getto Terzo Paradiso a Piazza
Tevere realizzato nell’ottobre
2023. Il progetto Piazza Tevere a
Filo d’Acqua, s’inserisce in que-
sta prospettiva, con la proiezione
del video di Iginio De Luca e gli
incontri di riflessione previsti
sugli aspetti ambientali ecologici
e critici, vuole dimostrare, ancora
una volta, che una piazza sull’ac-

qua è un obiettivo perseguibile”.
Presieduta da Rosario Pavia,
Tevereterno ha realizzato, nel
corso degli anni, una pluralità di
iniziative artistiche riscattando
l’inerzia anonima dei muraglioni
tra Ponte Sisto e Ponte Mazzini,
prima con le grandi lupe di
Kristin Jones e più recentemente
con le figure di Triumphs and
Laments di William Kentridge.
Tali installazioni hanno rivelato
le potenzialità del luogo, la sua
vocazione a divenire uno spazio
per l’arte contemporanea, una
vera piazza per animare e valo-
rizzare il fiume, sostenendone la
trasformazione in parco fluviale.
Non un parco tra i tanti, ma
parco centrale della città. 
Insieme a Tevereterno, a pro-
muovere la proiezione di Tevere
Expo di Iginio De Luca, è l’im-
prenditrice e architetta Flaminia
Bonifaci con il suo Fontana più
Stella: spazio e residenza che,
attraverso l’arte e l’ospitalità, fa
incontrare gli interventi artistici
con la vocazione di condividere
la scena culturale della città con-
tribuendo a creare un senso di
appartenenza, immaginando
nuovi modi di stare nei territori
ed agire la scena urbana.

Arte e Sostenibilità
per ripensare il fiume
della Città Eterna
Piazza Tevere a Filo d’Acqua, l’11 maggio 
i muraglioni di Ponte Sisto si fanno schermo 
per il lavoro site-specific dell’artista Iginio De Luca

In uscita con Pan di Lettere la dodicesima raccolta del poeta e giornalista Francesco Certo
L’ultima affannosa domanda
dell’autore: ‘A cosa pensano i poeti’
Si sentono al centro del mondo ma si
dimenano con i pensieri solitari, le
facce smarrite delle ragazze, i vaga-
bondi immalinconiti su stracci di vita
nel totale disinteresse del mondo lucci-
cante accanto. “Cosa possono scrivere i
poeti per confortare uomini soli e incu-
piti, cosa resta in mano ai poeti se non
pagine illusorie di versi in libertà. A
cosa pensano i poeti quando tutti i
versi sono stati scritti e nulla cambia
sotto questo cielo”. È questa la doman-
da di fondo che attraversa la nuova
raccolta di poesie del giornalista e
poeta Francesco Certo, intitolata A
cosa pensano i poeti (ed. Pan di
Lettere, Collana Granelli di luce, pagi-
ne 144, prezzo 15 euro). “Affacciato
alla finestra sul mondo, il poeta guarda
alle cose della vita con l’idea di farne
un miracolo di bellezza”. È questa la
sua ossessione durante l’esistenza,
attraversata e vissuta con parole piega-
te e ribaltate, inquiete e tenebrose, gio-
cose e irascibili. Non tutto scorre natural-
mente con leggerezza e facilità, il poeta

infatti è costantemente sul filo dei tor-
menti e delle piccole grandi gioie , tra la

ricerca del senso dell’amore (spiegato
con l’immaginazione del corpo brama-
to della donna) e l’eterna disillusione
dei giorni scontenti, vinti dalla prepo-
tente vittoria della solitudine, a suo
modo rassicurante. Così vivono le
parole “ dentro stanze segrete” per
smuovere l’aria con la loro forza. Scrive
l’autore con inguaribile ottimismo: “ Le
prendo per mano ribaltandole dentro i
miei sogni”. Eppure restano sempre
tante le domande dall’anima. “Che fac-
cia hanno le false preghiere le false pro-
messe le false premure. Che faccia
hanno le false lusinghe, le false poesie
le false forme d’amore”. In un viaggio
dov’era sconosciuta la meta, alla fine
del viaggio “ le parole hanno incrociato
volti e sorrisi, righe e lacrime, umanità
e alterigia. Alla fine del viaggio le paro-
le senza smettere di volare sono arriva-
te a destinazione”. A cosa pensano i
poeti a breve sarà disponibile sul sito
della Pan di Lettere, sui principali store

online e ordinabile nelle librerie fisiche.
Carlo Picconi



Alla Sapienza
ritorna la Scuola
di Supercalcolo
con TeraStat 2

Rastrellamento del Quadraro
Roma ha celebrato l’80esimo
Intitolata una via ai Deportati del Quadraro e lanciato un appello
per identificare tutti i nomi delle persone che vennero rastrellate e deportate
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Roma Capitale ricorda l’80°
anniversario del rastrellamen-
to del Quadraro e lo fa, in
aggiunta alle consuete cerimo-
nie commemorative, con l’inti-
tolazione di una strada ai
Deportati del Quadraro e con
un momento solenne di ricor-
do e raccoglimento in Aula
Giulio Cesare, durante il quale
è stato lanciato un appello per
la condivisione e la ricostru-
zione della memoria di quello
che è stato uno dei momenti
più cupi della storia di Roma
durante l’occupazione nazista.
Era il 17 aprile del 1944 quan-
do, con l’operazione dal nome
in codice “Balena”, il
Quadraro fu circondato dalle
truppe tedesche e sistematica-
mente rastrellato con l’intento
di spezzare la resistenza di un
quartiere che i nazisti avevano
soprannominato “Nido di
vespe” e che era considerato
un covo di oppositori politici,
partigiani, militari renitenti e
sabotatori. Furono diverse
centinaia le persone, tutti
uomini, deportate in
Germania a seguito del
rastrellamento; molte di loro
non fecero più ritorno. Per
ricordare quei fatti e per ono-
rare la memoria di coloro che
furono vittime di quell’evento,
oggi il Sindaco di Roma
Capitale, Roberto Gualtieri, e
l’Assessore capitolino alla
Cultura, Miguel Gotor, dopo
aver deposto due corone d’al-
loro alla targa commemorati-
va del rastrellamento del
Quadraro al largo dei Quintili
e successivamente al monu-
mento in memoria dei
Deportati del Quadraro nel
vicino Parco 17 aprile 1944, si
sono recati nel quartiere Don
Bosco per l’inaugurazione
della targa toponomastica di
“via Deportati del Quadraro –
rastrellati dai nazifascisti il 17

aprile 1944”. Si tratta di un
cambiamento di nome in
quanto la strada, compresa tra
via Giuseppe Salvioli e piazza
dei Decemviri, era finora inti-
tolata ad Arrigo Solmi, giuri-
sta, ministro di Grazia e
Giustizia dal 1935 al 1939 e in
quanto tale firmatario delle
Leggi Razziali del 1938.
“L’ottantesimo anniversario
del Rastrellamento del
Quadraro è l’occasione ideale
per correggere una ‘stortura
toponomastica’ arrivata incre-
dibilmente fino ai giorni
nostri, quella di avere una via
della nostra città intitolata ad
Arrigo Solmi, firmatario delle
Leggi Razziali del 1938 che
dettero il via alla persecuzione
degli ebrei anche in Italia.”
Così l’Assessore alla Cultura
di Roma Capitale, Miguel
Gotor. “L’intitolazione oggi di
quella via ai Deportati del
Quadraro vuole essere un
segno dell’impegno di questa
amministrazione per una
memoria fondata su un giudi-
zio storico limpido e senza
ambiguità circa gli avveni-
menti di quegli anni lontani:
un’intitolazione che sia degna
di Roma, città antifascista
medaglia d’oro al valor milita-
re per la Resistenza”. A segui-

re, il Rastrellamento del
Quadraro è stato ricordato con
una cerimonia che si è svolta
in Campidoglio, nell’Aula
Giulio Cesare, alla presenza
del sindaco, Roberto Gualtieri,
della presidente
dell’Assemblea Capitolina,
Svetlana Celli, dell’assessore
alla Cultura, Miguel Gotor, dei
presidenti dei Municipi V,
Mauro Caliste, e VII,
Francesco Laddaga, e della
viceambasciatrice tedesca,
Maria Adebhar. Nel corso
della cerimonia sono state
consegnate le medaglie del
Natale di Roma ai parenti di
18 rastrellati, in rappresentan-
za delle circa 100 famiglie rin-
tracciate e contattate grazie al
lavoro di documentazione e
ricerca portato avanti dal prof.
Pierluigi Amen per l’ANRP
(Associazione Nazionale
Reduci dalla Prigionia,
dall’Internamento, dalla
Guerra di Liberazione e loro
familiari), con la collaborazio-
ne degli uffici dell’anagrafe
capitolina. Una ricerca minu-
ziosa, che prosegue, con il
duplice obiettivo di riuscire a
dare un nome e un volto a tutti
i circa 750 rastrellati del
Quadraro e di entrare in con-
tatto con i familiari di tutti

loro. A tale scopo, nel corso
della cerimonia il sindaco
Gualtieri ha annunciato la
creazione, da parte di Roma
Capitale, di un apposito indi-
rizzo di posta elettronica al
quale, a partire da oggi,
potranno scrivere i parenti
delle persone rastrellate non
ancora rintracciate, così come
chiunque altro possa aiutare a
riannodare i fili delle storie di
chi 80 anni fa è rimasto coin-
volto nella feroce azione nazi-
sta. Questo l’indirizzo mail:
rastrellamentodelquadraro@c
omune.roma.it. “Il rastrella-
mento del Quadraro è uno
degli episodi più cupi della
Roma occupata dai nazifasci-
sti. Un crimine compiuto con
cinica determinazione e fero-
cia per dimostrare di poter
entrare anche lì, in quel quar-
tiere dove vivevano i combat-
tenti più coraggiosi”. Così il
Sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri. “Un tassello della
battaglia tra la tirannia e la
libertà che ha attraversato la
città in quegli anni e che ha
avuto altri momenti tragici, tra
cui il rastrellamento del
Ghetto e l’eccidio delle Fosse
Ardeatine. Una tragedia che
ha svuotato un intero quartie-
re, la cui dimensione è tutt’og-
gi oggetto di ricerca, verso cui
c’è stata fin qui una insuffi-
ciente attenzione da parte
della memoria pubblica; per
questo sentiamo di aver com-
piuto oggi un atto di giustizia,
con l’intitolazione di una stra-
da ai ‘Deportati del Quadraro’
e con la collaborazione che
come Roma Capitale vogliamo
offrire alla ricerca e alla rico-
struzione delle storie di tutte
le persone deportate, per resti-
tuire loro finalmente dignità e
gratitudine e per continuare
senza sosta a coltivare la
memoria”.

Al via i lavori della nuova
del workshop dedicato al
supercalcolo alla Sapienza,
con TeraStat 2 in veste di
protagonista. L’evento, cura-
to dal Dipartimento di
Scienze Statistiche, si propo-
ne di esplorare ulteriormente
le capacità e le opportunità
che il supercalcolo offre al
mondo scientifico.
L’edizione di quest’anno si
terrà martedì 23 Aprile, pres-
so l’Aula 1.01 della Scuola
Superiore degli Studi
Avanzati di Sapienza, offren-
do la possibilità di partecipa-
re sia in presenza che online.
Le sessioni tecniche si foca-
lizzeranno sulla risoluzione
di casi di studio concreti,
dimostrando l’impiego del
supercalcolo in diverse aree
di ricerca. La registrazione è
aperta a chiunque sia interes-
sato, con posti limitati per la
partecipazione in loco e
accesso illimitato per chi par-
tecipa a distanza. L’edizione
di quest’anno prevede una
formula rivisitata, con un
programma ampliato per
durata e numero di interven-
ti. Esperti sia di Sapienza che
di altre istituzioni di ricerca
italiane condivideranno le
loro esperienze nell’uso dei
supercomputer in vari setto-
ri, tra cui genomica, fluidodi-
namica, addestramento di
modelli di machine learning
e studio delle proteine, con
un particolare accento sul-
l’analisi di dati ad alte presta-
zioni. Durante l’evento, il
Prof. Umberto Ferraro
Petrillo, responsabile scienti-
fico di TeraStat 2 e organizza-
tore dello stesso, presenterà i
risultati di uno studio riguar-
dante l’utilizzo del super-
computer ed il suo impatto
nell’ambito della comunità
scientifica di Sapienza. Il
Prof. Pierpaolo Brutti,

responsabile Sapienza del
progetto di ricerca PNRR-
STILES, evidenzierà l’impor-
tanza che TeraStat 2 sta aven-
do nello sviluppo di nuovi
strumenti di intelligenza arti-
ficiale in astronomia per con-
tribuire a migliorare la nostra
comprensione dell’universo.
La Direttrice del
Dipartimento di Scienze
Statistiche, Prof.ssa
Giovanna Jona Lasinio, ha
commentato: “Con l’organiz-
zazione di questo workshop,
il nostro Dipartimento conti-
nua a investire fortemente
nel supercalcolo, come dimo-
strato anche dal recente
avvio di un nuovo corso di
laboratorio su High-
Performance Computing e
dalla prossima conclusione
dei lavori per l’installazione
di TeraStat 3, evoluzione di
TeraStat 2.” 
La registrazione è aperta a
tutti gli interessati. Per mag-
giori informazioni e per regi-
strarsi all’evento, si prega di
visitare il sito del
Dipartimento di Scienze
Statistiche della Sapienza.
TeraStat 2 (TS2) è il super-
computer general-purpose
del Dipartimento di Scienze
Statistiche per la risoluzione
di modelli matematici e stati-
stici su Big Data. Il sistema, la
cui realizzazione è stata
finanziata nel 2019 da
Sapienza oltre che dal contri-
buto di numerosi gruppi di
ricerca dell’Ateneo, dispone
di 12 nodi di calcolo “fat” per
un totale di 1.920 unità di cal-
colo. 
Il supercalcolatore dispone
inoltre di uno storage condi-
viso di 76TB e di una rete in
fibra ottica InfiniBand. Data e
ora: 23/4/2024, dalle ore 9:00
alle 18:00 Luogo: Università
degli studi di Roma - La
Sapienza

La presidente dell’Assemblea capitolina
Svetlana Celli ha partecipato nel pomeriggio
in Aula Giulio Cesare in Campidoglio alla
cerimonia per l’80° anniversario del rastrel-
lamento del Quadraro. Alla presenza del
sindaco Roberto Gualtieri è stata consegnata
ai familiari delle vittime una pergamena e
una medaglia del Natale di Roma. “È nostro
dovere fare sempre esercizio della memoria
– ha affermato la presidente nel suo inter-
vento di saluto - Per non dimenticare gli
orrori di un tempo di guerra che abbiamo
messo alle spalle, ma che in tante parti del
mondo, anche non molto distanti da noi
continua ancora oggi a fare vittime innocen-
ti, a seminare odio, dolore e distruzione.

Oggi l’Italia è un Paese di pace, fondato sui
valori della Costituzione e dell’antifascismo
grazie al sacrificio di tante donne e uomini
che lottarono contro il regime nazifascista.
Lo fecero per i loro figli, credendo nel sogno
della libertà. E Roma contribuì in modo
determinante anche grazie alla determina-
zione degli abitanti del Quadraro, una bor-
gata dal carattere fortemente popolare, e che

fu uno dei centri nevralgici della Resistenza
romana, unico quartiere romano con la
medaglia d’oro al merito civile”. “Il rastrella-
mento del Quadraro fu uno degli atti mag-
giormente terribili di quel periodo.
Raccontare e testimoniare oggi la Resistenza
e la lotta partigiana, soprattutto alle giovani
generazioni, vuol dire non far cadere nel-
l’oblio il nostro passato, la nostra storia loca-
le e nazionale. Oggi più che mai è necessario
non abbassare la guardia e difendere la
libertà in tutte le sue espressioni. Lo dobbia-
mo agli eroi di 80 anni fa, alla loro determi-
nazione e alla loro volontà di costruire una
società migliore”, ha concluso la presidente
Celli.

Quadraro, Celli: “Non dimenticare gli orrori del passato in un tempo di conflitti e tensioni”

“Fare sempre esercizio della memoria”



Proseguono serrati i controlli incrociati coordinati dal comandante Cinzia Luchetti
Abbandono di rifiuti e conferimenti errati,
50 verbali di Polizia Locale e ufficio ambiente

Per lavori di manutenzione programmati dal
gestore dell’infrastruttura tra le stazioni di
Ponte Galeria e Roma Ostiense, dalle ore 10
alle ore 16 di sabato 20 aprile 2024, alcuni treni
regionali del Leonardo express, della FL1 Orte
- Fiumicino Aeroporto e della FL5 Roma -
Civitavecchia subiranno cancellazioni, limita-
zioni e/o modifiche di orario.

LINEA FL1 ORTE - FIUMICINO AEROPOR-
TO - Tutti i treni da/per Fara Sabina/Poggio
Mirteto/Orte, dalle ore 11 alle 14:30 circa, si
fermeranno a Roma Tiburtina o a Roma
Ostiense. Nella tratta interrotta - tra Roma

Ostiense e Fiumicino Aeroporto - sarà attivo
un servizio bus. I mezzi effettueranno tutte le
fermate. I viaggiatori diretti o provenienti da
Roma Tiburtina potranno utilizzare i treni
della linea FL3 da/per Roma Ostiense.

LEONARDO EXPRESS - La circolazione tra
Roma Termini e Fiumicino Aeroporto sarà
interrotta dalle 10.00 alle 16.00 circa, quindi in
quella fascia oraria tutti i treni del servizio
Leonardo express saranno cancellati. Per
garantire la mobilità dei viaggiatori nella trat-
ta interrotta, sarà predisposto un servizio bus
no-stop tra Roma Termini e Fiumicino

Aeroporto. I bus effettueranno le fermate nelle
seguenti località: Roma Termini: fermata
Cotral su via Giolitti altezza civico 38;
Fiumicino Aeroporto: via Generale Felice
Santini altezza parcheggio D fronte uscita sta-
zione ferroviaria. Per la partenza dei bus ver-
ranno impegnate l’area del Kiss&Go e l’area ex
fermata TPL.

LINEA FL5 ROMA - CIVITAVECCHIA - Per
quanto riguarda la linea FL5 alcuni treni sono
interessati a modifiche orarie da Roma
Ostiense, giungendo a destinazione con un
posticipo di 5 minuti.

Regionale di Trenitalia: modifiche alla circolazione
Domani lavori di manutenzione sulla Orte-Fiumicino Aeroporto, Roma-Civitavecchia e per i Leonardo Express

Proseguono serrati a Cerveteri
i controlli incrociati portati
avanti dalla Polizia Locale di
Cerveteri e dall’Ufficio
Ambiente sul corretto conferi-
mento dei rifiuti e sul rispetto
delle regole di igiene urbana in
generale. Nel primo trimestre
del 2024, la Comandante di
Polizia Locale Cinzia Luchetti
ha infatti reso noto che sono
stati elevati in totale 52 verbali.
Nel dettaglio, sono stati elevati
40 verbali legati al non corretto
conferimento dei rifiuti, 6 per
abbandoni di rifiuti domestici
in strada e altri 6 per la man-
canza di condizioni di decoro
in lotti di terreno e giardini pri-
vati. Sempre in tema di decoro
urbano, prosegue l’azione
della Polizia Locale, sempre in
stretta collaborazione con
l’Ufficio Ambiente per la rimo-
zione di biciclette abbandonate
nel territorio e legate ai pali
della segnaletica stradale.
Dopo l’apposizione dell’avvi-
so alla cittadinanza, ne sono
state rimosse in totale 15.
“Insieme all’Ufficio Ambiente,
attraverso la Responsabile del
Servizio Architetto Daniela

Petrone e i funzionari Valerio
Granieri e Giorgia Prete, alla
Polizia Locale e alla Ditta
appaltatrice del servizio di
igiene urbana del Comune di
Cerveteri ci riuniamo periodi-
camente per affrontare tutte le
tematiche relative al decoro
urbano della nostra città - ha
dichiarato il Sindaco Elena
Gubetti - come già detto in
passato, la cittadinanza, nella
sua grande maggioranza, ha
da sempre dimostrato di esse-
re attenta alla tematica, rispet-
tando sempre con attenzione
tutte le norme del servizio di
raccolta porta a porta dei rifiu-
ti. Ci sono però ancora alcune
eccezioni, che nonostante i
molteplici servizi messi a
disposizione e le campagne
informative, continua a non
essere in regola. Il dato dei ver-
bali comminati in questi primi
mesi del 2024 è senza dubbio
confortante però: 52 verbali
sono un numero bassissimo se
paragonato alla quantità di
controlli e alla quantità di
utenze attive nella nostra città.
Si spera che in occasione del
prossimo resoconto della

nostra Polizia Locale questo
dato possa scendere ulterior-
mente”. Hanno inoltre preso

parte ai controlli, anche i
volontari delle Guardie
Ecozoofile di Fare Ambiente, il

cui lavoro è più che mai fonda-
mentale nella tutela dell’am-
biente e del territorio.

La denuncia del Sindaco
“Se qualcuno ha visto ci aiuti
ad individuare i colpevoli”: è
questo l’appello che il Sindaco
di Cerveteri Elena Gubetti ha
diffuso tramite Instagram. Nel
video postato dalla prima cit-
tadina di Cerveteri si vedono
mobili distrutti e altri rifiuti
abbandonati a bordo strada.
Sul posto, ovviamente, oltre al
Sindaco Gubetti, erano già pre-
senti gli agenti della Polizia
Locale e il video ha lo scopo di
sensibilizzare i cittadini. Sul
territorio di Cerveteri sono
presenti telecamere e le forze
dell’ordine si impegnano ad
individuare e sanzione gli inci-
vili, ma l’appello al buon senso
e all’amore per il territorio è
d’obbligo. Amore per il territo-
rio che non prova chi abbando-
na i rifiuti in questa maniera,
senza alcun motivo valido, ma
che, si spera provino i cittadini
virtuosi, chiamati a dare infor-
mazioni in merito a questi atti
di inciviltà.
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Fine delle ricerche
per il ristoratore,
Patron del Nuraghe Sardo,
scomparso
da Roma Torrevecchia
lunedì 15 aprile,
dopo essersi allontanato
da casa senza dare
più notizie

Andrea Porcu
ritrovato a Ladispoli

Andrea Porcu rintracciato a
Ladispoli. Fine dunque delle
ricerche per il ristoratore,
patron del Nuraghe Sardo,
scomparso da Roma
Torrevecchia lunedì 15 apri-
le, dopo essersi allontanato
da casa senza dare più noti-
zie. Il ritrovamento dell’uo-
mo residente a Marina di
Cerveteri, è avvenuto intor-
no alle 10 di ieri mattina,
giovedì 18 aprile. Ad annun-
ciarlo sui social il figlio:
“Stop alle ricerche. Persona
ritrovata”, la scritta era
seguita dai ringraziamenti.

in Breve



Per le Regioni a Statuto Ordinario
Autonomia Differenziata o Secessione?
Se ne parla al Circolo PD di Ladispoli con la presentazione del libro di Fabio Ascenzi
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Sono molti i nodi da sciogliere
sul fronte dell’Autonomia
Differenziata per le Regioni a
Statuto Ordinario.
L’interrogativo più comune su
questa proposta di legge è
anche il titolo del libro di Fabio
Ascenzi,” (ex Sindaco di
Genazzano) “Autonomia
Differenziata o Secessione?”
Libro che farà tappa a

Ladispoli, con la presenza del-
l’autore, nella mattinata di
sabato 20 aprile al Circolo PD di
via Odescalchi 57, a partire
dalle ore 10,30. Un incontro
aperto a tutti e mirato all’artico-
lo 116 della Costituzione in
merito al rafforzamento del-
l’autonomia regionale, “regio-
nalismo differenziato” o “regio-
nalismo asimmetrico”. Sul filo

dell’informazione e della divul-
gazione, nell’arco di sette mesi
“Autonomia Differenziata o
Secessione?” ha totalizzato “25
iniziative, sono stati percorsi
più di 2.400 km.e centinaia di
persone incontrate”. 
Un bilancio positivo per Fabio
Ascenzi che esprime “soddisfa-
zione per aver aiutato a discute-
re in maniera semplice su tema-

tiche importanti, quali sono i
diritti fondamentali dettati
dalla nostra Costituzione, la
storia del regionalismo italiano
e le riforme che si stanno por-
tando avanti. Mi ha fatto molto
piacere constatare il grande
interesse, e come il libro sia
stato un’occasione per stimola-
re il confronto, cercando di for-
nire gli strumenti necessari a

una discussione cosciente, non-
ché di svelare i veri interessi
che si nascondono dietro il pro-
getto dell’autonomia differen-
ziata”. 
Un appuntamento da non per-
dere quello di sabato 20 aprile
dalle ore 10,30 al Circolo PD di
Ladispoli. 
Al tavolo con l’autore Fabio
Ascenzi ci saranno Michela

Califano – Consigliera
Regionale – Michele Moreddu
con il compito di introdurre,
Carla Zironi del Direttivo del
Circolo come moderatrice e il
Segretario Crescenzo Paliotta.

Uno sport dalle origini “antiche”,
nato nei paradisi tropicali ma presto
esportato in tutte le spiagge del
mondo: è il beach volley che, dalle
Isole Hawaii, ha raggiunto ogni con-
tinente diventando in poco tempo lo
sport più amato dai giovani, soprat-
tutto d’estate. Al punto che, per non
ridurlo ad una disciplina sportiva
solo “stagionale”, sempre più socie-
tà hanno cominciato ad organizzare
tornei invernali che riscuotono un
successo straordinario. A quanto

pare, la data di nascita si colloche-
rebbe nel 1915 e solo nel 1930 fu
disputata la prima partita a Santa
Monica tra due coppie di giocatori.
E martedì 15 aprile anche gli studen-
ti dell’Istituto Superiore “Giuseppe
Di Vittorio” si sono voluti cimentare
con la “pallavolo da spiaggia” in un
torneo che ha visto fronteggiarsi la
4^ A AFM e la 5^ KA. “E’ una tradi-
zione cui non vogliamo rinunciare -
ha spiegato la Prof.ssa Bruna Calato,
Docente di Scienze Motorie che ha

partecipato insieme alla collega
Prof.ssa Gabriella Moriggi all’inizia-
tiva promossa dalla Prof.ssa Elisa
Colombo - perché rappresenta il
modo migliore per salutare l’arrivo
dell’estate nello spirito di un sano
agonismo che riesce a coniugare la
“prestazione sportiva” al contatto
con la natura. Ringraziamo dunque
lo Stabilimento “Molto” di Ladispoli
per la sua ospitalità. Davvero diffici-
le - ha aggiunto la Prof.ssa Calato -
decretare il vincitore, perché si è

trattato di una competizione fra
“pari” come dimostrano i punteggi
delle 5 partite disputate che hanno
riportato gli stessi punteggi: 25/15 e
25/21 per la 5^KA, poi 25/21 e

25/15 per la 4^ A AFM e, infine,
25/21 per la 4^ A AFM. 
È stata una bellissima giornata di
sport e di fair play. Bravissimi a
tutti!”

Il prof. Calato: “È una tradizione cui non vogliamo rinunciare”

Primo torneo di beach volley
per gli studenti del Di Vittorio

Da alcuni giorni è disponibile
nelle librerie e su diverse piat-
taforme online il nuovo libro
di Davia Bondanza. S’intitola
“Il Leone di Ladispoli” e rac-
conta la cattura di Kimba. Nel
pomeriggio dell’11 novembre
del 2023 si diffonde la notizia
della fuga di un leone dal
circo di Ladispoli. Tutta la
città è in subbuglio. Gli abi-
tanti si rintanano all’interno
delle proprie abitazioni. C’è
da far fronte ad un’emergenza
senza precedenti e bisogna
farlo in fretta. Le autorità deci-
dono di rivolgersi al Dott.
Raffaele Bisegna, tecnico
esperto nella cattura di anima-

li attraverso la tecnica delle
telenarcosi. La sua missione è
semplice quanto complicata:
mettere al sicuro i cittadini di
Ladispoli e, allo stesso tempo,
salvare la vita al re della fore-
sta. Intervistato dall’autrice, il
Dott. Bisegna racconta tutte le
concitate fasi di una giornata
indimenticabile, culminata
con quel colpo fatale che ha

interrotto la fuga del leone.
Nel libro c’è spazio anche per
la testimonianza di Rony
Vassallo, direttore del circo
“Rony Roller” da cui Kimba è
fuggito. Nonostante, per for-
tuna, la cattura del leone sia
andata a buon fine, restano
tuttora molti dubbi e interro-
gativi su come sia potuto acca-
dere un fatto del genere. Il
libro si apre con una interes-
santissima prefazione di
Vittorio Sgarbi che paragona
questo incredibile episodio di
cronaca alla leggenda del
leone. Nella raccolta medieva-
le di bibliografie agiografiche
di Jacopo da Varazze, compi-

lata nella seconda parte del
1200, si narra, infatti, un epi-
sodio che vede protagonisti
un leone ferito e San
Girolamo. Piuttosto che scap-
pare, in preda alla paura, San
Girolamo accoglie il leone nel
suo monastero per curarne le
ferite ed alleviarne le sofferen-
ze. Uno straordinario fatto di
cronaca diventa per l’autrice
Davia Bondanza l’occasione
per analizzare più da vicino il
rapporto tra l’uomo, la natura
e gli animali. Il libro è acqui-
stabile dal 12 aprile su
Amazon ma anche sul sito
della casa editrice La Bussola
Edizioni.

Kimba, in un libro la storia
del leone fuggito e catturato

Nuova Acropoli, con il patrocinio del
Comune di Ladispoli e del Comune
di Cerveteri, festeggia nei due territo-
ri ceriti la Giornata Mondiale della
Terra. Le iniziative, tutte a ingresso
libero, avranno luogo da venerdì 19 a
venerdì 26 aprile, sotto lo slogan
“Verso l’unità attraverso la diversi-
tà”, e intendono sensibilizzare i par-
tecipanti di tutte le fasce di età alla
tutela, valorizzazione e rispetto del-
l’ambiente e del prossimo. Nuova
Acropoli si unisce così al coro degli
eventi promossi in tutto il mondo per
celebrare la Giornata Mondiale della
Terra indetta dall’ONU, aderendo

attivamente all’Agenda 2030 per lo
Sviluppo Sostenibile. Si inizia vener-
dì 19 aprile e venerdì 26 aprile alle
ore 18:00 con la presentazione del
“Corso di Formazione al
Volontariato a 360°”, in via Fiume
108 a Ladispoli. Il corso è rivolto ai
giovani di tutte le età, ed intende sen-
sibilizzare i cittadini alla “cultura del
volontariato”, promuovendone l’in-
trinseco valore sociale, combattendo
la dilagante emarginazione sociale, e
promuovendo la fiducia e le capacità
relazionali, oltre che tecniche, dei
partecipanti. Sabato 20 aprile alle ore
18:00, in via Fiume 108 a Ladispoli ci

sarà la conferenza “Ecologia per
l’Uomo Nuovo”, che verrà replicata
lunedì 22 aprile alle ore 9:00 per gli
studenti dell’ISIS Mattei di Cerveteri.
La conferenza intende sensibilizzare
non solo alla tematica del rispetto
ambientale, ma soprattutto alle que-
stioni etiche (perché ecologia è
innanzitutto una attitudine interiore,
di cui la pulizia esteriore è una
espressione) e al positivo impatto
sociale che hanno le iniziative di eco-
logia e di volontariato, siano esse rea-
lizzate in forma libera (singoli cittadi-
ni) o associata (organizzazioni),
secondo il potente valore educativo

dell’esempio. Domenica 21 aprile
l’appuntamento è dalle ore 8:00 a
Cerveteri, in via Fosso della
Cerqueta (antistante il civico 25) per
l’attività didattico-ludica “Al campo
Enea, esci dal seminato!” per una
giornata all’insegna della conviviali-
tà, con piantumazione di semenze
varie, sistemazione di un orto, messa
a dimora di piante aromatiche ed
ornamentali, riconoscimento e rac-
colta di erbe spontanee commestibili.
Non mancheranno dialoghi, che pos-
sano stimolare riflessione sulle Leggi
della Natura (come la legge di ciclici-
tà), che l’esercizio dell’agricoltura
permette di sperimentare e ricono-
scere. 
Per ulteriori dettagli o confermare la
propria partecipazione è possibile
contattare il 348 5656113 o scrivere a
ladispoli@nuovaacropoli.it.

“Alla Terra”, Ass. Nuova Acropoli
per la Giornata Mondiale della Terra

Concessione in comodato
d’uso di strumenti 
e attrezzature sportive per
disabili, pubblicato l’avviso
L’Amministrazione comu-
nale rende noto che è stato
pubblicato un avviso per
la concessione in comoda-
to d’uso di ausili e attrez-
zature sportive ad associa-
zioni sportive dilettantisti-
che o società sportive
dilettantistiche che svol-
gono attività per persone
con disabilità. La doman-
da di partecipazione
dovrà essere presentata
utilizzando l’apposito

modulo debitamente com-
pilato e sottoscritto, unita-
mente al documento di
identità valido del legale
rappresentante, pena
l’esclusione, all’indirizzo
p e c
comunediladispoli@certi-
ficazioneposta.it con
oggetto “Concessione in
comodato d’uso di stru-
menti e attrezzature spor-
tive per disabili” entro e
non oltre il 25 aprile 2024.



Civitavecchia verso le Amministrative
“Tutti con Grasso, l’appello è all’unità”
Il senatore Silvestroni, il deputato Rotelli ed il presidente del circolo cittadino Iarlori ufficializzano
la candidatura del giornalista. “Un nome di continuità, nella novità. Il Centrodestra unisca le forze”
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«Una candidatura di conti-
nuità, nella novità». Così il
senatore Marco Silvestroni,
presidente della Federazione
provinciale di Roma di
Fratelli d’Italia, ha definito la
candidatura di Massimiliano
Grasso a sindaco di
Civitavecchia. Nessuna boc-
ciatura dell’attuale sindaco,
Ernesto Tedesco, espressione
della Lega, e della sua ammi-
nistrazione, di cui tra l’altro
FdI fa parte; ma proprio il
partito ha voluto rivendicare
la propria forza politica,
andando a chiudere la filiera
istituzionale con Governo e
Regione. «Si chiude un per-
corso che abbiamo iniziato
qui a Civitavecchia, dove
abbiamo riunito a febbraio
l’esecutivo provinciale espri-
mendo - ha ricordato il sena-
tore Silvestroni - la volontà di
proporre un candidato di FdI
alle prossime elezioni.
Abbiamo lavorato e avviato

un’importante discussione
per trovare la sintesi migliore;
e oggi Massimiliano Grasso è
la persona giusta da proporre
alla città. Leale, trasparente e
con una grande esperienza,
anche amministrativa avendo
ricoperto il ruolo di vicesin-
daco. Ora auspichiamo che
attorno al suo nome si possa
riunire il centrodestra».
L’invito è rivolto sia alla Lega,
che già nei giorni scorsi aveva
mostrato interesse per questa
eventuale proposta, sia a
Forza Italia, che invece già da
tempo ha iniziato la campa-
gna elettorale con il proprio
candidato, il generale Paolo
Poletti. «Mi auguro c he tutti
gli alleati - ha aggiunto il
deputato Mauro Rotelli - pos-
sano cogliere questa opportu-
nità. Civitavecchia ha delle
caratteristiche uniche da
poter sviluppare e chi meglio
di Massimiliano Grasso può
farlo, con la sua visione ambi-

ziosa. Questa è la città più
importante del centro Italia
che andrà al voto a giugno». E
Grasso non ha dubbi. «È il
momento di partire per con-
fermare il centrodestra alla
guida della città, ma non solo
per i prossimi cinque anni –
ha spiegato – il nostro è un
progetto di sviluppo decen-
nale per cambiare volto a que-
sta città». E dopo aver ringra-

ziato tutto il partito, dalla
segreteria politica nazionale
coordinata da Arianna
Meloni, passando per i rap-
presentanti di Governo,
Regione ed amministrazione
comunale, fino al circolo citta-
dino, il giornalista ha parlato
di progetti da portare avanti e
già avviati ad incompiute che
invece non dovranno rimane-
re tali, traducendosi in fatti

concreti, occupazione e svi-
luppo sostenibile. «Sono fidu-
cioso nel sostegno della Lega -
ha aggiunto - ma l’invito è
rivolto anche a Forza Italia: il
centrodestra, lo ha dimostra-
to, quando è unito è vincente.
Ci sono già liste e movimenti
civici che si sono uniti attorno
al progetto e che presentere-
mo sabato mattina». «Ci
attende un quinquennio fon-
damentale - ha quindi eviden-
ziato il presidente del circolo
Almirante Paolo Iarlori - e
solo il centrodestra, insieme a
Regione e Governo dalla stes-
sa parte, può vincere al
meglio le sfide che ci aspetta-
no: la sinergia e l’unità di
intenti sono l’unica strada
percorribile».

(Fonte Civonline.it)

Emanuela Mari (FdI):
“Accogliamo l’appello
di Massimiliano Grasso”
«Accogliamo la richiesta dei

vertici del Partito e l’appello
di Massimiliano Grasso.
Questo è il momento della
responsabilità nei confronti
della città, ed è il momento di
dare un futuro e una visione
alla Civitavecchia che verrà.
Salvaguardiamo oggi lo spiri-
to di unità del Nostro Partito,
che resta un elemento impre-
scindibile per costruire una
proposta credibile. Ora conta
solo il nostro amore per
Civitavecchia, e la gratitudine
per le migliaia di civitavec-
chiesi a cui ho e abbiamo pro-
messo di dare il massimo per
la Regione e per la città, oltre
ogni personalismo. Scriviamo
assieme il programma che
vogliamo davvero realizzare
per i nostri concittadini. È una
sfida impegnativa per tutti,
mettiamoci al lavoro!». Lo
dichiara in una nota la consi-
gliera regionale del Lazio di
Fratelli d’Italia, Emanuela
Mari.

“Il convegno organizzato nei
locali dell’Interporto per il
prossimo 19 aprile dai comitati
per il ripristino della linea fer-
roviaria Civitavecchia
Capranica Orte rappresenta un
momento importante nelle ini-
ziative previste nell’ambito
della “Primavera della mobili-
tà dolce 2024” egiunge nella
nostra città proprio all’inizio
della campagna elettorale per
le amministrative. A fianco dei
comitati e delle associazioni
promotrici ci sono tutti icomu-
ni del viterbese interessati
all’opera: da tempo, unitaria-
mente, si battono per ottenere
il ripristino, a fini turistici e
commerciali, di una linea fer-
roviaria storica, che interessa la
nostra città nel primo impor-
tantissimo tratto: per questo
motivo salta agli occhi l’assen-
za,nella locandina di presenta-
zione del convegno, proprio-
dell’amministrazione comuna-
le di Civitavecchia, dove si
svolgel’iniziativa. Siamo aper-
tamente favorevoli al ripristino
della tratta ferroviaria:analo-
ghe iniziative realizzate in
Italia hanno avuto clamorosi
successi in termini di attrattiva
turistica, in quanto rappresen-
tano modalità intelligenti di
riconnessione dei cittadini con
la natura, attraverso percorsi di

mobilità sostenibile. Inoltre,
l’interesse turistico è coniuga-
bile con la vocazione origina-
riadella linea ferroviaria, ossia
quella commerciale: il ripristi-
no della linea consentirebbe di
liberare parte del traffico merci
su gomma in entrata e uscita
dal porto di Civitavecchia a
vantaggio di quello su ferro,
con significativi benefici sul-
l’ambiente. Benefici ulterior-
mente accresciuti dalla possibi-
lità di poter alimentare i treni
con l’idrogeno, quindi linea a
zero emissioni: proprio su que-
sto e su altri progetti basati sul-
l’impiegodell’idrogeno sta
lavorando la società
Interporto, che punta molto su
questa innovativa filiera e, per
questo ma non solo, merita un
plauso generale. Infine, è del
tutto evidente che con il ripri-
stino della line ferroviaria si
getta un ponte di collegamen-
to, anche su rotaie, fra il
Tirreno e l’Adriatico, comple-
tando, con la realizzazione del
tratto finale della strada di col-
legamento Civitavecchia Orte,
il sistema infrastrutturale dei
trasporti necessario all’econo-
mia del territorio e dell’intera
Italia Centrale. Basti pensare
che con la riattivazione della
ferrovia verrebbero collegati,
oltre ai porti di Civitavecchia e

Ancona e gli Interporti di
Civitavecchia e Orte, anche 4
nodi ferroviari (Civitavecchia,
Capranica, Fabrica di Roma e
Orte). In definitiva, il progetto
oggetto del convegno è piena-
mente in linea con la nuova
idea di sviluppo sostenibile
che pensiamo per la nostra
città, alternativo alla monocul-
tura industriale, basato sul-
l’ambientalizzazione del porto,
sulla produzione di energia
pulita e sulla valorizzazione
delle caratteristiche dell’intero
territorio dell’alto Lazio e della
Tuscia, integro dal punto di
vista ambientale; con ciò la
possibilità di rilancio di una
nuova economia turistica
rivolta anche al traffico crocie-
ristico diversificando l’offerta
e, di conseguenza, la creazione
di nuova occupazione di quali-
tà. Ora ci aspettiamo un impe-
gno concreto da parte di
Regione Lazio e Governo,
anche in considerazione che
questo progetto non parte ora,
ma ha già una storia fatta di
atti politici e amministrativi:
L’Unione Europea ha ritenuto
l’opera di rilevanza nazionale
ed internazionale, quindi
necessaria, perché fa parte
della rete ferroviaria
Transeuropea TEN T Berlino-
Orte-Palermo; esiste già un

progetto realizzato nel 2011 da
Italferr, società partecipata di
FS, e finanziato da Unione
Europea, Regione Lazio,
Interporto di Orte e Porto di
Civitavecchia; c’è uno studio di
fattibilità redatto dalla stessa
Italferr, per il quale è stata fatta
presso la Regione Lazio la
Conferenza dei servizi; c’è
anche una relazione tecnica
redatta da RFI, nella quale ven-
gono quantificati anche i costi
dell’opera; si sono svolte audi-
zioni sia presso la
Commissione Trasporti della
Camera dei Deputati, sia pres-
so il competente assessorato
alla Regione Lazio; c’è un ordi-
ne del giorno approvato
all’unanimità dal Consiglio
regionale del Lazio a gennaio
2016, che indica come priorita-
ria la riapertura della Ferrovia
Civitavecchia Capranica Orte.
Inoltre, Anche il consiglio
comunale di Civitavecchia ha
approvato un ordine del gior-
no favorevole alla riapertura. Il
piano degli investimenti previ-
sto dal progetto deve essere,
probabilmente, aggiornato, ma
in ogni caso i vantaggi deri-
vanti dalla realizzazione del-
l’opera giustificano ampia-
mente il costo economico, ren-
dendo l’intera operazione
finanziariamente sostenibile.

“Importante l’iniziativa di Interporto
sul ripristino della storica linea
ferroviaria Civitavecchia-Orte”

Michela Califano: “Non ce l’hanno fatta.
Gliel’abbiamo impedito. Ha vinto il territorio”

Castello di S. Severa,
niente privatizzazione
Stanziati 3.5 milioni
“Dopo mesi di battaglie e mobilitazioni finalmente la destra
abbandona il progetto di privatizzazione del Castello di Santa
Severa, costretta a seguito di una fortissima opposizione a stan-
ziare circa 3.5 milioni per i prossimi cinque anni”, dice Michela
Califano, consigliera regionale del PD. “Abbiamo lavorato dura-
mente per restituire alla collettività un gioiello abbandonato da
anni. L’abbiamo trasformato in un modello di gestione virtuoso,
un luogo di cultura e partecipazione che non ha eguali in Italia”,
spiega. “Un esempio di lungimiranza amministrativa evidente-
mente troppo ingombrante che hanno provato a ridimensionare
prima e distruggere poi. Non ce l’hanno fatta. Gliel’abbiamo
impedito. Ha vinto il territorio”, conclude Califano.



Intervento della Coalizione Futuro
Acqua pubblica
e nuova Provincia
...parliamone!
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“Si procede a tappe forzate
all’approvazione della delibe-
ra che istituisce la Nuova
Provincia Porta d’Italia che
promette meravigliosa sorte di
sviluppo del territorio e fanta-
stica su avveniristiche porte
d’accesso di frotte di turisti
facoltosi! Nella smania di pro-
messe velleitarie, quelli che
sono i bisogni del cittadino
vengono ignorati. Per esempio
la gestione dell’acqua pubbli-
ca da parte di ACEA: le bollet-
te moltiplicate a dismisura
senza una adeguata spiegazio-
ne e il taglio indiscriminato
dell’utenza anche nei casi di
morosità involontaria. Per for-
tuna c’è qualcuno che ne
parla. Sabato 13 aprile
“Sinistra italiana” ha organiz-
zato ad Anguillara un’assem-
blea per riflettere su come
rimettere in discussione il
regime di monopolio di ACEA
ed applicare finalmente la
legge regionale n. 5 del 2014,
promossa dai Comitati per
l’acqua pubblica ed approvata

dalla giunta Zingaretti senza
però essere mai entrata in
vigore. All’assemblea hanno
partecipato, oltre ai rappre-
sentati dei Comitati per
l’Acqua Pubblica dell’Alto
Lazio, la Consigliera
Regionale del Polo
Progressista Alessandra
Zeppieri ed Emiliano
Minnucci del PD. Alla vittoria
del referendum del 2011 non
seguì la gestione pubblica del-
l’acqua; le S.p.A. continuarono
a trarre dividendi dalla gestio-
ne di un bene comune. ACEA
ATO 2 incassa ogni anno dagli
utenti tariffe sempre più salate
ma scarsi rimangono gli inve-
stimenti nella depurazione e
nella rete. Dai dati forniti dalla
stessa ACEA sappiamo che le
perdite della rete equivalgono
a 200 milioni di mt cubi, vale a
dire il 39% del totale. Questo è
un vero e proprio paradosso
in tempi di grave crisi idrica,
in cui le captazioni indiscrimi-
nate mettono a serio rischio
l’equilibrio naturale di laghi e

fiumi del Lazio, mentre il con-
sumo di suolo non permette
alle falde sotterranee di ali-
mentarsi. La legge n 5 preve-
deva una gestione diversa del-
l’acqua: parlava di Ambiti di
Bacino Idrografico (ABI) ed
una cooperazione tra Enti
pubblici e soggetti privati in
Aziende Speciali per ottimiz-
zare la gestione dell’intera
filiera idrica. Un’azienda spe-
ciale, anche in regime di coge-
stione tra comuni ed ACEA,
permetterebbe un maggiore
controllo sull’operato di
ACEA e maggiore peso dei
Comuni. Negli attuali ATO
Lazio (corrispondenti alle pro-
vince) gestiti da ACEA
(Frosinone e Roma) i Comuni
hanno poca voce in capitolo.
Tale cooperazione tra Comuni
si può fare prima della stessa
nuova provincia, dimostrando
la volontà di creare rete di soli-
darietà tra le città del territorio
nell’interesse dei cittadini. A
S. Marinella, dove si è votata a
maggioranza l’istituzione

della nuova provincia, si riget-
ta con disprezzo la proposta di
cominciare una collaborazione
tra comuni rimettendo in
discussione ACEA-ATO 2. Le
voci che negli ultimi consigli
comunali si sono levate per
rimettere in discussione
ACEA nell’ambito della
nuova provincia sono state
immediatamente zittite dal
Sindaco che ha dichiarato
ACEA fuori discussione.
Anche questo la dice lunga su
quanto la nuova Provincia sia
funzionale agli interessi di
pochi e noncurante dei diritti
(e dell’opinione) dei molti. Il
rilancio nei territori dei comi-
tati dell’acqua pubblica al fine
di sostituire gli ATO con gli
ABI sarà sostenuta da una
mozione condivisa presentata
dalla consigliera Zeppieri per
iniziare una campagna di
pressione presso la Regione
Lazio. Coalizione Futuro
seguirà con interesse il percor-
so avviato”. Così in una nota a
firma Coalizione Futuro.

Via cartagine, firmata
l’ordinanza di riapertura
al traffico veicolare
Il provedimento sarà in vigore 
da oggi 19 aprile al 30 settembre 2024
Entrerà in vigore domani,
Venerdì 19 Aprile, l’ordinanza
del Sindaco Pietro Tidei per la
riapertura al traffico veicolare
del tratto di strada che collega
il Lungomare Pyrgi e Via
Cartagine a Santa Severa.
“Considerata l’affluenza di
turisti e villeggianti che inizia-
no a frequentare Santa Severa
- ha dichiarato il Sindaco Tidei
- ho ritenuto necessario rego-
lamentare la riapertura al traf-
fico veicolare del tratto di stra-
da antistante l’ex Colonia, per
garantire e salvaguardare la
sicurezza di automobilisti e
pedoni che si recano alle vici-
ne spiagge e alle strutture
ricettive e turistiche di Santa
Severa. L’intento è cercare di
snellire il traffico veicolare
regolamentando la viabilità,
prevenendo così la “sosta sel-
vaggia” attraverso la possibili-
tà di utilizzare l’ex campo
sportivo di Via Cartagine ad
area parcheggio, esclusiva-
mente per questa stagione,
considerato che a Settembre lo

stesso andrà a bando di gara
per la ristrutturazione come
impiantistica sportiva. Allo
stesso tempo - ha aggiunto il
Sindaco - la S.M.S. effettuerà
la bonifica e la pulizia straor-
dinaria dell’area, anche sui
terreni abbandonati di pro-
prietà della Regione Lazio,
attraverso lo sfalcio delle
erbacce e la rimozione dei
rifiuti rinvenuti a bordo stra-
dale. Con l’occasione comuni-
co che su Via Cartagine sarà a
breve posizionata un’isola
ecologica utile per lo smalti-
mento di rifiuti ingombranti e
verde privato, andando così
incontro alle esigenze della
cittadinanza e cercando quin-
di di contrastare l’abbandono
di rifiuti in luoghi pubblici.
L’ordinanza - conclude il
Sindaco - prevede ovviamente
il divieto di sosta e fermata per
tutti i veicoli, compresi cam-
per e caravan, lungo il tratto
interessato alla riapertura che
sarà a senso unico da
Lungomare a Via Cartagine”.

Santa Marinella, passeggiate salutari in occasione della Giornata della Terra

Dalla Biblioteca a Castrum Novum
Proseguono le iniziative che
l’Amministrazione Comunale
ha voluto promuovere e orga-
nizzare in occasione del 22
aprile, Giornata della Terra e
che ha preso il via lo scorso
weekend con un programma
ricco di proposte. Una
Passeggiata Salutare, all’aria
aperta, che partirà alle ore 9:00
e per circa due chilometri e
mezzo percorrerà il
Lungomare Guglielmo
Marconi per giungere a
Castrum Novum, sarà il pros-
simo appuntamento fissato
per questo sabato 20 Aprile.

“Si tratta di un breve cammino
che abbiamo pensato per le
famiglie, per i ragazzi e per
tutti coloro che con scarpe
comode vogliano abbandona-
re l’auto e unirsi in questa sim-
bolica passeggiata per la
Terra. Un modo per sensibiliz-
zare i cittadini alla salvaguar-
dia del nostro pianeta e alla
tutela del patrimonio naturale.
Si giungerà a Castrum
Novum, dove i volontari del
Gatc e gli archeologi saranno a
disposizione per la visita gui-
data agli scavi dell’antica città
romana, anch’essi un patrimo-

nio da difendere e valorizzare.
Invito quindi i cittadini a par-
tecipare alle iniziative che ci
sono in programma”, ha
dichiarato il sindaco Pietro
Tidei. Domenica mattina sarà
possibile invece visitare la
Riserva Naturale di
Macchiatonda, aperta per l’oc-
casione e dove si potrà accede-
re liberamente o prenotando
una visita con guida. 
“Un’area protetta che è punto
di riferimento per l’educazio-
ne ambientale e che da anni
accoglie le Scuole del territorio
e collabora con Istituti di ricer-

ca e Università. Al suo interno
si potrà fare Birdwatching,
cioè, avvistare varie specie di
uccelli nel loro habitat natura-
le. Un modo questo per avvici-
narci alla natura e comprende-
re che va rispettata e salva-
guardata”, ha spiegato il sin-
daco Tidei. Lunedì pomerig-
gio, alle ore 17:30 presso il
Campo Sportivo di via delle
Colonie, ci sarà “Un albero per
Amico”, dove gli allievi delle
Scuole calcio pianteranno
alcuni alberi a simboleggiare
l’amore per l’ambiente e per la
Terra.



Il 12 aprile, la Presidenza del
Consiglio dei ministri e il
ministero della Salute hanno
depositato al Tar dell'Emilia
Romagna un ricorso contro
la Regione Emilia Romagna,
e in particolare contro la
direzione sanitaria Salute
della persona, per chiedere
l'annullamento delle delibe-
re di giunta che davano
attuazione al suicidio medi-
calmente assistito nella
Regione. Le motivazioni,
riportate nelle oltre 20 pagi-
ne del documento, spiega la
consigliera regionale di
Forza Italia Valentina
Castaldini, evidenziano la
carenza assoluta di potere
dell'ente in merito al tema, e
la contraddittorietà e l'illogi-
cità delle motivazioni intro-
dotte nelle linee guida invia-
te alle aziende sanitarie per
la gestione del suicidio
medicalmente assistito.
Castaldini, esprime soddi-
sfazione: "Sono molto con-
tenta che il governo, con
questo atto formale, confer-
mi e rafforzi il lavoro di que-
sti mesi, che mi ha portato a
depositare un analogo ricor-
so lo scorso marzo.
L'esecutivo ha ritenuto che la
strada del ricorso che ho

aperto fosse quella corretta e
che ci fossero tutti gli estremi
per annullare le delibere,
come ho sempre sostenuto”.
"Un mese fa, l'11 marzo -
spiega Castaldini - ho fatto
ricorso al Tar, notificato alla
Regione Emilia-Romagna, e
ora con il ricorso del governo
si allarga il fronte contro un
atto che non può neanche
essere preso in considerazio-
ne. Una delibera attua una
legge nazionale o regionale,
ma qui la legge non c'è,
Bonaccini ha deciso di fare
una delibera, anche per
paura del voto, come acca-
duto in Veneto. Io, con un
pool di avvocati, ho fatto il
ricorso l'11 marzo. Ora dob-
biamo capire se si può fare
richiesta di unire i due ricor-
si, il nostro e quello del
governo”. 
Lo scorso febbraio, la giunta
regionale aveva approvato
due delibere per l'accesso al
fine vita, e inviato alle azien-
de sanitarie le linee guida
per la gestione delle richieste
di suicidio medicalmente
assistito. Fin da subito,
Castaldini aveva puntato il
dito “contro l’eccesso di
potere perpetrato dalla giun-
ta Bonaccini, che così facen-

do eludeva di fatto la discus-
sione (e il voto) in
Assemblea legislativa, per
evitare di spaccare il gruppo
del Partito democratico”. Da
qui, il ricorso al Tribunale
amministrativo emiliano. E
ora, conclude Castaldini, “la
soddisfazione è amplificata
dal fatto che il fronte di colo-
ro che ritengono che il modo
di procedere della Regione
sia giuridicamente discutibi-

le e politicamente scorretto si
allarga e arriva fino alla mas-
sima istituzione del governo.
Questo rafforza una batta-
glia che non è solo giuridica,
ma anche di difesa dei prin-
cipi etici e democratici fon-
damentali”. 
“L’impugnazione da parte
del governo delle delibere di
Giunta con cui l’Emilia-
Romagna ha dato applica-
zione alla sentenza della

Corte Costituzionale sul fine
vita dimostra tutta la furia
ideologica di questa destra
contro i diritti delle persone.
Non solo non ascoltano il
grido di dolore di tante per-
sone e famiglie che chiedono
libertà e dignità fino alla
fine, ma si scagliano anche
contro le precise indicazioni
della Consulta”. Così su X il
deputato democratico,
Alessandro Zan.

Avellino, arrestato 
il sindaco dimissionario
Gianluca Festa per 
corruzione e peculato

L’obiettivo è fornire, insieme all’Ue, aiuti anche agli sfollati e rifugiati del Paese 

La premier Meloni conferma
il supporto italiano al Libano

La richiesta è quella di annullare tutte le delibere fatte sul suicidio medicalmente assistito

Fine vita, il governo fa ricorso al Tar
dell’Emilia Romagna contro la Regione

Secondo quanto si apprende da
fonti italiane, a seguito della
visita in Libano del 27 e 28
marzo e del colloquio con il
presidente Najib Azmi Mikati,
la presidente del Consiglio
Giorgia Meloni ha avviato
un’azione diplomatica volta a
incrementare l’attenzione inter-
nazionale sulla difficile situa-
zione che si trova ad affrontare
il Libano. Alle conseguenze
della crisi siriana, con la pre-
senza di circa 1,5 milioni di
profughi, si sono infatti più di
recente aggiunte ripercussioni
degli attacchi di Hamas e
dell’Iran nei confronti di
Israele, aggravando una situa-
zione già critica. Da quanto si
apprende, la presidente
Meloni, oltre a confermare il
sostegno italiano a livello bila-
terale e nel quadro della mis-
sione Unifil delle Nazioni
Unite, ha quindi chiesto di
inserire il tema nell’agenda del
Consiglio europeo ricevendo
assicurazioni in questo senso
da parte del presidente del
Consiglio europeo Charles
Michel in occasione della sua

visita a Roma dello scorso 11
aprile. Nel frattempo - spiega-
no le fonti - si è lavorato per
costruire un consenso intorno
all’articolato testo di conclusio-
ni adottato ieri sera dal
Consiglio europeo, che fornisce
una prospettiva concreta al
Libano attraverso l’impegno
Ue a costruire le condizioni per
un ritorno sicuro, volontario e
dignitoso dei rifugiati siriani.
In questo senso è importante la
richiesta all’Alto rappresentan-

te e alla Commissione di rive-
dere e incrementare l’efficacia
dell’assistenza europea ai rifu-
giati siriani e agli sfollati in
Siria e nella regione. Viene allo
stesso tempo confermata la
determinazione Ue a contrasta-
re i traffici illeciti di esseri
umani nella regione e a soste-
nere le Forze armate libanesi.
"Soddisfazione del Governo
italiano per l’esito della discus-
sione del Consiglio Europeo sul
Libano, tema aggiunto in agen-

da su impulso italiano per
valutare le ulteriori iniziative
che l’Unione Europea può met-
tere in campo a favore della sta-
bilità della nazione mediorien-
tale". Lo comunica Palazzo
Chigi in una nota. "I Capi di
Stato e di Governo Ue - si legge
nella nota - si sono infatti impe-
gnati a continuare a sostenere
le persone più vulnerabili in
Libano, compresi i rifugiati, gli
sfollati interni e le comunità
ospitanti in difficoltà, nonché a
fornire sostegno per combatte-
re la tratta e il traffico di esseri
umani. In particolare, è stata
indicata l’urgente necessità di
porre in essere le condizioni
per un ritorno sicuro, volonta-
rio e dignitoso dei rifugiati
siriani”. “In vista dell’ottava
conferenza di Bruxelles sulla
Siria, in programma il prossi-
mo giugno, il Consiglio
Europeo ha inoltre chiesto
all’Alto rappresentante e alla
Commissione di rivedere e raf-
forzare l’efficacia dell'assisten-
za dell'Ue ai rifugiati e agli sfol-
lati siriani in Siria e nella regio-
ne”, conclude Palazzo Chigi.

Dopo Bari, la Basilicata e la
Sicilia, i problemi arrivano
anche in Campania, ad
Avellino, dove è stato arrestato
il sindaco dimissionario
Gianluca Festa. L’indagine sul-
l'ex esponente del Pd riguarda
per peculato e induzione inde-
bita a dare e promettere utilità
ed è ora ai domiciliari insieme a
un architetto, fratello di un con-
sigliere comunale, Fabio
Guerriero e a una dirigente del
Comune. I carabinieri, titolari
dell'indagine della procura di
Avellino, hanno anche eseguito
perquisizioni a carico del vice-
sindaco Laura Nargi, del consi-
gliere Diego Guerriero, capo-
gruppo Viva la Libertà, lista
civica a sostegno di Festa, e fra-
tello di Fabio e dei fratelli
Canonico, presidente e com-
mercialista della DelFes, squa-
dra di basket serie B. Al centro
delle indagini c’è proprio la
squadra di basket di serie B,
riconducibile a Festa. Per gli
inquirenti, ha ottenuto sponso-
rizzazioni da imprese che erano
assegnatarie di appalti e affida-
menti dal Comune di Avellino.

Gli inquirenti ipotizzano per
questo che esista un'associazio-
ne a delinquere. La più grande
passione di Gianluca Festa, 50
anni, è il basket. Sindaco di
Avellino dal giugno del 2019,
Festa si è dimesso il 25 marzo
quando la procura di Avellino
gli ha perquisito casa e ufficio.
E proprio nel corso della comu-
nicazione della notizia alla
stampa, fece riferimento al suo
amato basket, e al fatto che
quanto gli contestava la procu-
ra era relativo alla pallacane-
stro. Quando venne eletto,
infatti, la squadra della città, lo
storico club Scandone, fondato
nel 1948 e per 20 anni in serie A,
era fallito. Lui vi aveva giocato
come titolare nel 1995. Uno
smacco per Avellino e i tifosi,
quel fallimento, e così, pur di
salvare la pallacanestro, Festa
versò 20mila euro dal suo conto
corrente per garantire l’iscrizio-
ne di una squadra irpina al
campionato di serie B. Ora
Festa è ai domiciliari, indagato
tra gli altri insieme all’ammini-
stratore delegato della squadra,
la Delfes, Gennaro Canonico
per presunti appalti pilotati al
Comune di Avellino per i reati
di corruzione, associazione a
delinquere, turbativa d’sta e
falso in atto pubblico. Alcune
delle imprese che si sono aggiu-
dicate gli appalti hanno anche
sostenuto economicamente la
società di basket. “Non c’è nien-
te perché non c’è mai stato
niente e anche dalle perquisi-
zioni non è emerso nulla. Chi
pensava che questa fosse una
bomba, si è ritrovato in mano
una miccetta. E se qualcuno
pensava di poter condurre con
questi argomenti la campagna
elettorale che si avvicina, ha
sbagliato. Perché noi siamo per-
sone perbene e aspetteremo
l'esito delle indagini. Che non
porteranno a nulla”, aveva
detto Festa all’indomani delle
perquisizioni.

Credits: Imagoeconomica
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Riprendono i voli dall’aeroporto internazionale di Dubai, a partire dal Terminal 1
Maltempo negli Emirati Arabi Uniti,
il Paese prova a tornare alla normalità

Il ragazzo di 16 anni accusato
di aver accoltellato due chierici
cristiani durante una funzione
religiosa a Sydney potrebbe
avere “problemi di gestione
della rabbia e di comportamen-
to”, ma non ha mostrato segni
di radicalizzazione, ha detto un
leader della comunità, dopo
che le autorità hanno dichiara-
to l’accoltellamento un attacco
terroristico. L’adolescente ha
parlato in arabo dell’insulto al
profeta Maometto dopo aver
accoltellato il vescovo Mar
Mari Emmanuel e il reverendo
Isaac Royel durante la funzione
ortodossa assira di lunedì sera,
trasmessa in streaming online.
Giovedì il vescovo ha rilasciato
una dichiarazione audio in cui
afferma di “stare bene, di esser-
si ripreso molto rapidamente”
e di aver perdonato il suo
aggressore. Jamal Rifi, medico

di Sydney e leader della comu-
nità musulmana, ha detto che il
ragazzo si è scusato quando la
sua famiglia lo ha visitato in
ospedale martedì e mercoledì.
Dopo l’attacco, la famiglia si è
trasferita dalla propria casa per
evitare ritorsioni. Rifi ha
aggiunto che la famiglia non ha
visto alcun segno di radicaliz-
zazione. L’adolescente aveva
visto tre psicologi, un consu-
lente scolastico e aveva un
appuntamento con uno psi-
chiatra. Alla madre è stato
detto che il figlio potrebbe
avere “un disturbo dello spet-
tro autistico o problemi di
gestione della rabbia e di com-
portamento, ma non c’è una
diagnosi chiara”, ha detto Rifi.
Secondo i media, il ragazzo era
stato condannato a gennaio per
una serie di reati, tra cui pos-
sesso di un coltello a serrama-

nico, possesso di un’arma con
l’intenzione di commettere un
reato perseguibile, stalking,
intimidazione e danneggia-
mento di proprietà. Era stato
rilasciato dal tribunale con una
cauzione per buona condotta,
ma era stato espulso da scuola
per aver portato un coltello in
classe. L’adolescente ha ripor-
tato gravi ferite alla mano nel-
l’attacco ed è probabile che
rimanga in un ospedale scono-
sciuto sotto la sorveglianza
della polizia per diversi giorni.
Non è ancora stato incriminato.
Dopo l’attacco, una folla di 600
persone si è riversata nella
chiesa, chiedendo alla polizia
di consegnare il ragazzo. Ore di
disordini hanno portato al feri-
mento di 51 agenti di polizia.
Anche le moschee di Sydney
hanno ricevuto minacce di
attacchi con bombe incendiarie.

Il ragazzo potrebbe avere “un disturbo dello spettro autistico, ma non è un terrorista”

Due chierici accoltellati da un 16enne
durante una funzione a Sydney

Il ministero della Difesa russo
riferisce che le difese aeree
hanno abbattuto durante la
notte quelli che Mosca ha defi-
nito 5 palloni aerostatici ucrai-
ni. Né i funzionari russi né
quelli ucraini hanno fornito
dettagli sui palloni segreti, che
le autorità di Mosca e i media
hanno segnalato sul campo di
battaglia nelle ultime settima-
ne. Secondo le notizie russe, i
palloni ucraini sono dotati di
un modulo Gps e trasportano
esplosivi. Sarebbero più diffici-
li da individuare e potrebbero
trasportare un carico maggiore
rispetto ai più comuni piccoli
droni. Non è chiaro se si tratti
di palloni ad elio o ad aria
calda o di un altro tipo di pallo-
ne. L’esercito di Kiev porta
avanti l’innovazione in campo
di armamenti dall’inizio della
guerra a febbraio del 2022, in

particolare adattando i droni
per un ampio uso contro le
forze del Cremlino. I palloni
non sono in grado di effettuare
manovre in aria. Il modulo Gps
è probabilmente utilizzato per
coordinare il rilascio di esplosi-
vi se il pallone si trova su
un’area specifica, con l’obietti-
vo di seminare il panico a terra
e distrarre i mezzi di difesa
aerea russi. Secondo quanto
riferito dal ministero russo per
la Difesa, 3 palloni ucraini e un
drone sono stati abbattuti
sopra la regione di Voronezh,

che confina con la regione
ucraina di Luhansk occupata
da Mosca, e 2 palloni sono stati
intercettati nella regione russa
di Belgorod, vicino all’Ucraina.
Oltre ai palloni, la Russia ha
affermato di aver intercettato
durante la notte 2 missili tattici
ucraini, 19 razzi sparati da lan-
ciarazzi multipli e 16 droni. Il
ministero della Difesa ha anche
riferito che 3 droni sono stati
distrutti sopra la regione di
Rostov, entrambi nel sud della
Russia. Secondo quanto ripor-
tato dai notiziari russi, dei pal-
loni abbattuti dalle difese aeree
russe all’inizio della settimana
nelle regioni di Lipetsk e Kursk
trasportavano mine da morta-
io. L’aeronautica ucraina intan-
to ha dichiarato di aver abbat-
tuto durante la notte tutti e 13 i
droni Shahed lanciati dalla
Russia contro l’Ucraina.

Il ministero della Difesa riferisce che sono stati distrutti anche 3 droni

Trasportavano esplosivi, Mosca
abbatte 5 palloni aerostatici ucraini

Gli Emirati Arabi Uniti stanno
cercando di riprendersi dalle
piogge più intense mai registra-
te nella nazione desertica, men-
tre il suo aeroporto principale
ha lavorato per ripristinare le
normali operazioni, anche se
l’acqua copriva ancora porzioni
delle principali autostrade e
strade. L’aeroporto internazio-
nale di Dubai, il più trafficato al
mondo per i viaggi internazio-
nali, giovedì mattina ha permes-
so ai vettori globali di volare
nuovamente al Terminal 1 del-
l’aeroporto. “I voli continuano a
subire ritardi e interruzioni,
quindi vi invitiamo a recarvi al
Terminal 1 solo se avete una
prenotazione confermata”, ha
dichiarato l’aeroporto sulla piat-
taforma social X. Emirates, le cui

operazioni sono state in difficol-
tà dopo la tempesta di martedì,
ha impedito ai viaggiatori in
partenza dagli Emirati Arabi
Uniti di effettuare il check-in dei
loro voli. I piloti e gli equipaggi
di volo hanno avuto difficoltà a
raggiungere l’aeroporto a causa
dell’acqua sulle strade. Altre
persone arrivate in aeroporto
hanno descritto attese di ore per
ricevere i loro bagagli, e alcuni
hanno rinunciato a tornare a
casa o in qualsiasi hotel li avesse
accolti. Alla fine di martedì, più
di 142 millimetri di pioggia ave-
vano bagnato Dubai in 24 ore
quando in un anno si registrano
94,7 millimetri di pioggia all’ae-
roporto internazionale di
Dubai. In altre aree del Paese le
precipitazioni sono state ancora

più abbondanti. I sistemi di dre-
naggio degli Emirati Arabi
Uniti si sono rapidamente
sovraccaricati, allagando quar-
tieri, distretti commerciali e per-
sino porzioni dell’autostrada a
12 corsie Sheikh Zayed Road
che attraversa Dubai. L’agenzia
di stampa statale WAM ha defi-
nito la pioggia “un evento
meteorologico storico” che ha
superato “qualsiasi cosa docu-
mentata dall’inizio della raccol-
ta dei dati nel 1949”. In un mes-
saggio alla nazione nella tarda
serata di mercoledì, il leader
emiratino Sheikh Mohammed
bin Zayed Al Nahyan, il sovra-
no di Abu Dhabi, ha detto che le
autorità avrebbero “lavorato
rapidamente per studiare le
condizioni delle infrastrutture

in tutti gli Emirati e per limitare
i danni causati”. L’aeroporto
internazionale di Dubai, il
secondo più trafficato al mondo
per traffico passeggeri, sta fati-
cosamente tornando alla nor-
malità dopo due giorni di inter-
ruzioni e chiusura a causa delle
forti piogge, le più intense degli
ultimi decenni, che hanno para-
lizzato gli Emirati Arabi Uniti e
altri Paesi arabi del Golfo
Persico. L’ente di gestione del-
l’aeroporto, Dubai Airports, ha
annunciato in un comunicato
“la riapertura delle procedure
di viaggio per i passeggeri in
partenza dal Terminal 3 dell’ae-
roporto internazionale di
Dubai, per i voli operati da
Emirates e Flydubai”. La nota
rileva che “la sala partenze del

Terminal 3 sta attualmente regi-
strando una forte presenza di
passeggeri” ed esorta i viaggia-
tori “a non recarsi al Terminal 3
a meno che non vi sia una pre-
notazione confermata del
volo”.Questa parziale ripresa
delle attività nell’aeroporto
avviene mentre le autorità con-
tinuano a lavorare per sbloccare
le strade e riparare le infrastrut-
ture danneggiate dalle piogge
torrenziali, considerate dalle
autorità come le più forti degli
ultimi 75 anni, e che hanno cau-
sato almeno un morto e ingenti
danni alle infrastrutture pubbli-
che e private. Intanto il governo
di Dubai ha annunciato, in un
altro comunicato, che i dipen-
denti di “tutti gli enti affiliati
continueranno a lavorare da

remoto nei giorni 18 e 19, a ecce-
zione di coloro il cui lavoro
richiede la loro presenza sul
posto di lavoro”. L’obiettivo è
“consentire alle squadre di por-
tare a termine i loro compiti
nelle varie località il più rapida-
mente possibile”, aggiunge la
nota, sottolineando che “le auto-
rità hanno intensificato gli sforzi
per affrontare gli effetti” delle
piogge. Secondo l’International
Airport Council, il traffico di
Dubai, con un totale di 87 milio-
ni di passeggeri, e secondo solo
a quello dello scalo Hartsfield-
Jackson di Atlanta, negli Stati
Uniti.

Credits: LaPresse
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Due presunte spie russe sono
state arrestate in Baviera con
l’accusa di aver pianificato ope-
razioni di sabotaggio in
Germania per conto dei servizi
segreti russi. Come riporta Der
Spiegel, il procuratore generale
federale Jens Rommel ha ordi-
nato l’arresto dei due cittadini
tedesco-russi, effettuato merco-
ledì mattina a Bayreuth, in
Baviera, da forze speciali di
polizia. Il principale imputato è il 39enne tedesco-russo Dieter S.,
originario della Baviera. La Procura federale lo accusa, tra l’altro,
di agire come agente dei servizi segreti, di agire come agente a
scopo di sabotaggio e di “rappresentare” strutture militari in un
modo che mette in pericolo la sicurezza. Gli investigatori sono
convinti che Dieter S. abbia scambiato idee con contatti dei servi-
zi segreti russi sulle operazioni di sabotaggio in Germania dal-
l’ottobre 2023. Si dice che abbia accettato di effettuare attacchi
incendiari ed esplosivi contro infrastrutture militari, fabbriche di
armi e siti industriali. L’attenzione si è concentrata, tra l’altro,
sulle vie di trasporto utilizzate per il trasporto di materiale mili-
tare. Lo scopo degli attacchi pianificati era in definitiva quello di
minare il sostegno tedesco all’Ucraina. Secondo l’inchiesta Dieter
S. avrebbe anche esplorato e fotografato strutture militari ameri-
cane in Germania. Ha inviato immagini pertinenti ai suoi clienti
russi. La presunta spia sarebbe stata aiutata nello spionaggio dal
37enne tedesco-russo Alexander J., che ora la Procura federale
accusa anche di essere un agente dei servizi segreti. Tra le strut-
ture militari spiate, ci sono quelle americane a Grafenwöhr in
Baviera, dover esiste, tra l’altro, un’importante area di addestra-
mento militare dove l’esercito americano addestra i soldati ucrai-
ni, ad esempio sui principali carri armati Abrams. Il presunto
principale responsabile Dieter S. non è estraneo alle autorità di
sicurezza tedesche: tra il 2014 e il 2016 il tedesco-russo avrebbe
fatto parte di una milizia della ‘Repubblica popolare di Donetsk’
proclamata dai separatisti russi nell’Ucraina orientale . Secondo
le informazioni di Der Spiegel, l’unità è ora classificata dalla
magistratura tedesca come organizzazione terroristica - motivo
per cui Dieter S. è accusato anche di appartenenza a un’organiz-
zazione terroristica all’estero. Poiché a quanto pare aveva anche
un’arma da fuoco, la Procura federale ha avviato un’indagine
contro di lui anche perché sospettato di aver preparato un atto di
violenza che metterebbe in pericolo lo Stato. Dieter S. e il suo pre-
sunto aiutante Alexander J. sono stati portati mercoledì a
Karlsruhe e condotti davanti ai giudici inquirenti della Corte
federale di giustizia. Entrambi gli imputati sono stati quindi
posti in custodia cautelare.

Affiliate dei servizi segreti russi,
sono stati posti in custodia cautelare 

Due spie russe
arrestate in Baviera
pianificavano
il sabotaggio tedesco

Per quanto riguarda il sostegno europeo
all’Ucraina in termini di fornitura di armi,
ha parlato il presidente del Consiglio
europeo, Charles Michel, al termine del
vertice Ue durante un incontro con la
stampa. Ha affermato che “non è questio-
ne di mesi. È una questione di giorni e set-
timane. È molto importante mantenere le
nostre promesse. E posso rassicurarvi che
tutte le parti interessate, tutti gli attori,
stanno facendo tutto il possibile per acce-
lerare, per compiere maggiori sforzi”.
“Sapete che in un periodo di tempo molto
breve abbiamo aumentato le nostre capa-
cità di difesa in termini di produzione.
Ma questo non basta. Dobbiamo fare,
dobbiamo fare di più. Stiamo anche cer-
cando, se possibile, di utilizzare maggior-
mente le scorte disponibili, soprattutto
nel campo dei sistemi di difesa aerea”, ha
aggiunto. Nel suo intervento in videocon-
ferenza al vertice, il presidente ucraino,
Volodymyr Zelensky ha sottolineato che
“qui in Ucraina, nella nostra parte
d’Europa, purtroppo non abbiamo il
livello di difesa che abbiamo visto tutti in
Medio Oriente pochi giorni fa. Quando,
grazie alla forza combinata degli alleati,
sono stati abbattuti quasi tutti i missili e i
droni che attaccavano Israele. Siamo
ancora convinti che occorra proteggere
l’Europa dai missili balistici e dagli
“Shahed”, dai missili cruise e dalle
bombe, come è avvenuto nei cieli di
Israele e di altri Paesi della regione. Il
nostro cielo ucraino e il cielo dei nostri
vicini meritano la stessa sicurezza. E rin-
grazio tutti coloro che percepiscono il
nostro bisogno di sicurezza anche come
bisogno di uguale sicurezza per tutti, per-
ché tutte le vite hanno lo stesso valore”.
“Questa mattina (mercoledì) in Ucraina è
iniziato un altro attacco terroristico russo.
Hanno colpito la nostra città di
Chernihiv. Missili da crociera contro edi-
fici civili. Molte case e un ospedale sono
stati danneggiati, un albergo è stato com-
pletamente distrutto. C’erano persone
sotto le macerie. In totale, più di 60 perso-
ne sono rimaste ferite, compresi i bambi-
ni. Purtroppo 17 persone sono state ucci-
se. E questo è ciò che accade ogni giorno.
Riflette la nostra attuale esigenza fonda-
mentale: la necessita’ di difesa aerea”, ha

aggiunto il leader ucraino. “Il Consiglio
europeo sottolinea la necessità di fornire
urgentemente difesa aerea all’Ucraina e
di accelerare e intensificare la fornitura di
tutta l’assistenza militare necessaria, com-
prese munizioni di artiglieria e missili.
Invita il Consiglio, in particolare nella sua
prossima riunione, e gli Stati membri a
garantire il necessario seguito. Il
Consiglio europeo accoglie con favore i
progressi compiuti sulle proposte volte a
destinare le entrate straordinarie derivan-
ti dai beni immobilizzati della Russia a
beneficio dell’Ucraina e ne chiede la rapi-
da adozione”. È quanto si legge nella
parte sull’Ucraina delle conclusioni del
Consiglio europeo straordinario a
Bruxelles. “Il Consiglio europeo condan-
na fermamente i continui attacchi aerei e
missilistici della Russia contro la popola-
zione civile e le infrastrutture civili e criti-
che dell’Ucraina, compreso il recente
intensificarsi degli attacchi contro il setto-
re energetico. L’Unione europea e i suoi

Stati membri intensificheranno la fornitu-
ra di assistenza umanitaria e di protezio-
ne civile, comprese attrezzature come
generatori di corrente e trasformatori di
potenza”, precisano i leader Ue nel testo.
Infine, i Ventisette evidenziano che il
sostegno militare sarà fornito nel pieno
rispetto della politica di sicurezza e di
difesa di alcuni Stati membri e tenendo
conto degli interessi di sicurezza e di dife-
sa di tutti gli Stati membri e ribadiscono il
“pieno e fermo” sostegno all’Ucraina.
Michel, condanniamo gli attacchi della
Russia “Con il presidente ucraino,
Voloymyr Zelensky, abbiamo discusso
degli ultimi sviluppi in Ucraina.
Condanniamo fermamente gli attacchi
della Russia alle infrastrutture critiche, in
particolare al settore energetico.
Dobbiamo fornire urgentemente la difesa
aerea e accelerare la consegna di tutto il
supporto militare, comprese le munizio-
ni”. Lo afferma su X il presidente del
Consiglio europeo, Charles Michel.

All’appello del Consiglio rispondono i leader europei 

Armi, Bruxelles conferma
i rifornimenti all’Ucraina
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La Commissione europea ha proposto al
Consiglio di avviare negoziati con il
Regno Unito su un accordo che agevoli la
mobilità dei giovani. L’accordo permette-
rebbe ai giovani cittadini dell’Ue e del
Regno Unito di recarsi con maggiore faci-
lità nell’altra parte per motivi di studio o
di lavoro o per scelta di vita. Il recesso del
Regno Unito dall’UE ha comportato una
riduzione della mobilità tra le due parti,
limitando in particolare le occasioni per i
giovani di fare un’esperienza di vita sul-
l’altra sponda della Manica e di beneficia-
re di programmi di scambio per la gio-

ventù come pure nel campo della cultura,
dell’istruzione, della ricerca e della for-
mazione. La proposta mira a superare in
modo innovativo i principali ostacoli alla
mobilità cui si scontrano oggi i giovani e a
istituire un diritto che consenta loro di

spostarsi tra l’UE e il Regno Unito in
modo più semplice e per periodi di tempo
più lunghi. Fissa le condizioni (età, dura-
ta massima del soggiorno, condizioni di
ammissibilità, norme di verifica della con-
formità) per permettere ai giovani di spo-
starsi senza uno scopo specifico (ossia per
motivi di studio, formazione o lavoro) o
in assenza di quote. Ad esempio, l’accor-
do previsto permetterebbe sia ai cittadini
dell’UE che a quelli del Regno Unito di
età compresa tra i 18 e i 30 anni di sog-
giornare per un periodo massimo di 4
anni nel paese di destinazione.

Al via dalla Commissione europea
per i negoziati con il Regno Unito
per facilitare la mobilità dei giovani



L’annuncio
arriva nelle

prime ore del
giorno più importante
della stagione con la

squadra impegnata a
garantirsi nel suo
stadio la qualifica-
zione alla semifi-
nale di Europa
League. Ed è un
annuncio che

stronca le prime
forti sollecitazioni

della piazza e della stampa
circa la guida tecnica della
Roma anche nella prossi-
ma annata. Dunque sulla
panchina giallorossa sie-
derà ancora Daniele De
Rossi, l’uomo che ha
cambiato la storia del
club quest’anno e che ha
avuto la non piccola

capacità di oscurare un
mito come Mourinho e

tutto sommato di farlo
dimenticare con relativa fret-
ta. Ieri mattina poco dopo le 9
è giunta sui tavoli delle reda-
zioni la nota dei Friedkin che
ha fatto felici milioni di tifosi
e rassicurato l’ambiente sulle
ambizioni del club. “Dopo un
incontro svolto ieri pomerig-
gio con Daniele De Rossi,
siamo lieti di annunciare che
continuerà a ricoprire la cari-

ca di allenatore dell’AS Roma
anche al termine di questa
stagione e per il prossimo
futuro”. “Nel suo breve man-
dato come capo allenatore -
scrivono i Friedkin - l’impatto
positivo che la sua leadership
ha portato all’intero club ha
continuato il racconto della
sua storia straordinaria con la
Roma. La guida di Daniele e’
improntata al rispetto e al
coraggio, mentre la sua forza
e la sua fiducia, profonda-
mente radicate nel club, sono
in linea con i valori della
Roma, della città e dei nostri
tifosi che non hanno eguali.
Continueremo a lavorare
insieme con sempre maggiore
impegno per offrire il futuro

che i tifosi dell’AS Roma
meritano. Non potremmo
essere più felici di costruire
un progetto a lungo termine
con Daniele. Ulteriori dettagli
seguiranno nei prossimi gior-
ni”. Così si conclude la nota
dei proprietari del club, una
nota che forse solo nel cuore
di De Rossi avrebbe potuto
essere tanto lusinghiera quan-
do dice chiaramente: non
potremmo essere piu’ felici di
costruire un progetto a lungo
termine con Daniele. Un rin-
novo del tutto legittimo visti i
risultati centrati finora da De
Rossi e che rende meno nebu-
loso il futuro della Roma,
Champions o non
Champions.

Fipav e FAO
uniscono le forze
per la Giornata
della Terra
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Friedkin spazza via ogni nube sul futuro
della panchina: “Siamo felici di costruire

con lui un progetto a lungo termine”

Roma, il futuro
si chiama De Rossi

Tutto pronto all’Istituto Carlo Urbani di Acilia per un altro
appuntamento di alto profilo nell’ambito del programma cultu-
rale della 31ma edizione di Volley Scuola Trofeo ACEA.
L’appuntamento è per lunedì 22 aprile per la Giornata Mondiale
della Terra quando, per la FAO, ci sarà una relatrice d’eccezione,
la d.ssa Serena Fortuna Forestry Officer and Team Leader of the
Halting Deforestation, Degradation and Emissions team che
intratterrà gli studenti su un argomento di strettissima attualità.
“Nella nostra scuola c’è una grande attesa per questo appunta-
mento-ci dice il prof. Gianluca Pomanti, docente referente del
Volley Scuola- Il seminario sarà seguito non solo dagli studenti
presenti nell’Aula Magna, ma in streaming sul canale youtube
della scuola e in molte altre classi”. “I seminari tenuti sinora,
quello di lunedì e gli altri che chiuderanno il ciclo il 5 giugno con
una lezione di ACEA sull’ambiente- afferma il presidente della
Fipav Lazio Andrea Burlandi- ci dicono che con questo progetto
abbiamo fatto centro. Ogni volta rileviamo un’attenzione incre-
dibile, gli studenti e gli insegnanti ci forniscono segnali molto
incoraggianti”. Dopo quello del 22, doppio appuntamento il 6
maggio con un seminario sulla Sicurezza Stradale con la Polizia
di Stato, protagonisti i due plessi dell’IIS Tommaso Salvini “.

Tutto pronto per i Seminari 2024
Volley Scuola Trofeo ACEA

A 50 giorni dal via dei
Campionati Europei di Atletica
Leggera Roma 2024, la
European Athletics (la
Federazione europea dell’atleti-
ca) ha presentato “Illuminate”,
la canzone ufficiale dell’evento
in programma dal 7 al 12 giu-
gno allo Stadio Olimpico e al
Parco del Foro Italico. Il brano,
scritto e cantato dalla cantautri-
ce inglese Grace Davies, è carat-
terizzato da un pianoforte pul-
sante e una batteria trascinante,
mentre si sviluppa un ritornello
euforico. “Sono molto lusingata
di essere stato contattata per
scrivere la canzone ufficiale dei
Campionati Europei di Atletica
Leggera Roma 2024, non solo
come artista ma anche come
autrice”, ha commentato
Davies. L’evento di giugno rap-
presenta l’appuntamento più
rilevante dell’anno a livello con-
tinentale per l’atletica e vedrà la
partecipazione delle stelle più
luminose del movimento, tra
cui il norvegese Jakob
Ingebrigtsen e l’olandese Femke
Bol, campioni del mondo nelle
rispettive specialità e nominati

atleti europei dell’anno in
campo maschile e femminile. “È
un vero privilegio per me poter
sfruttare un’opportunità così

importante. Spero di aver rea-
lizzato una canzone che possa
ispirare le migliaia di atleti in
gara a Roma, raccontando la

loro esperienza sportiva nel
bene e nel male”, ha aggiunto la
cantautrice 27enne, finalista del-
l’edizione britannica del pro-
gramma X Factor nel 2017.
“Questo brano è bellissimo, è
cantato da un talento davvero
speciale come Grace Davies e
racchiude il viaggio che ogni
atleta intraprende. La potenza,
la passione e l’emozione della
canzone accendono il fuoco
dentro di noi e illuminano
l’amore per il nostro sport, che
accompagnerà tutti coloro che
vogliono partecipare ai
Campionati Europei di Atletica
Leggera. Siamo molto orgoglio-
si di averla come canzone uffi-
ciale per Roma 2024”, ha dichia-
rato il presidente della
European Athletics, Dobromir

Karamarinov. ““Illuminate”
sarà ascoltata in tutto il mondo
nei prossimi mesi e sarà utiliz-
zata come parte integrante dei
nostri contenuti digitali prima,
durante e dopo Roma 2024.
Sono sicuro che catturerà l’im-
maginazione di tutti gli appas-
sionati di atletica, ma attirerà
anche l’interesse di un pubblico
che va oltre gli amanti del
nostro sport”, ha aggiunto il
CEO della European Athletics,
Christian Milz. Il brano accom-
pagnerà anche la copertura tele-
visiva curata dalla European
Athletics durante Roma 2024,
distribuita dal broadcast par-
tner della federazione European
Broadcasting Union (EBU), e lo
stesso accadrà per il live strea-
ming prodotto sul sito ufficiale

della European Athletics e sulla
piattaforma Eurovision Sport.
“Con i migliori atleti europei
che gareggeranno a Roma in
vista dei Giochi Olimpici Estivi
di Parigi, questa canzone
aggiungerà un’ulteriore dimen-
sione alla copertura di EBU, con
dei contenuti che si preannun-
ciano i più innovativi e tecnolo-
gicamente avanzati mai visti in
occasione di un grande evento
di atletica”, ha dichiarato il
direttore esecutivo di EBU Sport
Glen Killane. “Illuminate rap-
presenterà un magnifico valore
aggiunto all’atmosfera che si
respirerà durante i sei giorni di
gare spettacolari in programma
a giugno nel nostro storico e ico-
nico Stadio Olimpico. La canzo-
ne aggiungerà un nuovo 

La musica dell’inglese Grace Davies
accende gli Europei di Atletica
A 50 giorni dal via ecco “Illuminate”, la canzone ufficiale di Roma 2024 





Il Museo di Tel Aviv si è classificato al 75° posto
nella lista dei 100 musei d'arte più famosi al
mondo registrando anche, nel 2023, il maggior
numero di visitatori da quando è stato incluso in
questa prestigiosa lista, 6 anni orsono. 
La classifica annuale pubblicata dalla rivista
internazionale d'arte The Art Newspaper com-
prende il numero di visitatori dei musei di tutto il
mondo.  Nel 2023, il Museo di Tel Aviv ha accol-
to quasi un milione di visitatori, 906.350 per

l’esattezza. Questa notevole affluenza lo colloca
tra le maggiori istituzioni di fama mondiale come
il Guggenheim, il MoMA, il Metropolitan
Museum of Art di New York, il British Museum
e la Tate Modern di Londra. In cima alla classifi-
ca ci sono i Musei Vaticani e il Louvre di Parigi,
che vantano il maggior numero di visitatori a
livello globale.  Direttrice del Museo d’Arte è una
italiana, Tania Coen Uzzielli, che ha dichiarato:
“È emozionante e significativo ottenere un rico-

noscimento internazionale ed essere indicati tra i
principali musei del mondo. Questo risultato
acquista ulteriore validità alla luce del fatto che il
Museo è stato chiuso al pubblico, nel 2023, per
due mesi. Sono grata alla grande folla di visitato-
ri che ha scelto di venire al Museo d'Arte e che
continua a visitarlo. Grazie a loro e al lavoro crea-
tivo e prezioso dello staff del museo continuiamo
a impegnarci per presentare la migliore arte loca-
le e internazionale”.

Nel primo anno di vera ripartenza del
turismo, la 26esima edizione di
Travelexpo Borsa Globale dei Turismi
che si è chiusa domenica scorsa al CSS
Hotel Città del Mare di Terrasini ha
vinto due volte la sfida dell’allunga-
mento delle stagionalità turistiche. 
La prima vittoria sta nella condivisio-
ne, da parte dei governi nazionale e
regionale e delle organizzazioni rap-
presentative del settore, delle sei pro-
poste lanciate dal patron della ker-
messe, Toti Piscopo. La seconda vit-
toria è suggellata dai numeri del suc-
cesso di una rassegna riconosciuta
come la più proficua del centro-sud Italia.
Centrale, come sempre, è stato il ruolo delle
agenzie di viaggio provenienti da varie parti
d’Italia e dalla Sicilia che hanno affollato i
saloni di Città del mare per conoscere le
nuove offerte dei 64 operatori nazionali ed
esteri che credono molto nel mercato inco-
ming e outgoing della Sicilia. Ampiamente
superate le previsioni della vigilia, con oltre
1.300 visitatori, tanto da creare qualche pro-
blema all’organizzazione al momento dell’ac-
cesso agli stand. Gli agenti non hanno perso
l’occasione di incontrare vecchi e nuovi ope-
ratori per acquisire le migliori novità da pre-
sentare ai siciliani che stanno già sognando le
vacanze estive, incentivati anche dalle diverse

possibilità offerte da nuovi collegamenti
aerei: dalle Bahamas all’Uzbekistan, da
Zanzibar all’Albania, dal grande ritorno,
dopo sette anni di assenza, del volo diretto
Palermo-New York e ora anche il Palermo-
Chicago, fino alle classiche capitali europee, al
mare Italia, alle sempre gettonatissime Grecia
ed Egitto, oltre alle immancabili crociere. Così
come si sono aperti nuovi flussi di visitatori
verso la Sicilia.
Dunque, il Turismo a 360 gradi e per 365 gior-
ni l’anno è stato il grande protagonista di
Travelexpo, come e più di prima. Questa edi-
zione ha segnato definitivamente il pieno
ritorno alla normalità, facendo registrare ele-
vati livelli di soddisfazione sia per il numero

di contrattazioni che per le proposte
emerse a favore dell’allungamento
delle stagionalità turistiche.
“Ogni evento che abbiamo programmato
nel corso di questi tre giorni - spiega
Toti Piscopo - ha rappresentato un
pezzo del puzzle per sostenere l’obiettivo
dell’allungamento della stagionalità in
un clima stimolante e particolarmente
propositivo. In particolare, le proposte e
gli spunti di riflessioni lanciati nel corso
della cerimonia di inaugurazione hanno
ottenuto la piena condivisione da parte
dei massimi esponenti siciliani di
Confcommercio, Confesercenti,

Confindustria, Anci Sicilia, oltre che del mondo
delle imprese private e della pubblica opinione e,
naturalmente, dell’assessora regionale al Turismo,
Elvira Amata, e della ministra Daniela Santanchè,
che ha espresso apprezzamento per il format di
Travelexpo e piena condivisione delle proposte for-
mulate. In particolare di alcune richieste volte ad
incentivare i flussi turistici in Sicilia nel periodo
novembre-marzo: dalla decontribuzione degli oneri
sociali per le imprese al considerare “spesa detrai-
bile” la fattura della vacanza, e ancora l’abolizione
dell’addizionale comunale sugli imbarchi e lo sfor-
zo congiunto per la rigenerazione urbana delle
periferie. Tutti punti qualificanti perché esportabi-
li sull’intero territorio nazionale per raggiungere
l’obiettivo dell’allungamento della stagionalità”. 

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd

MSC Crociere, terza compagnia crocieristica al
mondo e leader di mercato in Europa, America del
Sud, Medio Oriente e Africa meridionale, con una
presenza forte e in crescita in Nord America e
nell'Estremo Oriente, ha svelato oggi “Cliffhanger”, la
prima e unica giostra sospesa in mare, una delle
attrazioni di punta di MSC World America, la 23 esima
unità della flotta che entrerà in servizio nell'aprile
2025. L'altalena si ergerà sopra il ponte superiore
della nuova ammiraglia incastonata nel cuore di una
delle sette aree tematiche, la Family Aventura: l’attra-
zione perfetta per gli amanti del brivido che sono alla ricerca di un'emo-
zione forte. Dalla posizione statica, vicina al ponte, Cliffhanger viene
sollevato da bracci motorizzati che portano le sedute oltre il bordo ester-
no della nave. Qui, i passeggeri vengono spinti avanti e indietro a 50
metri sopra il mare sottostante. Questa attrazione regalerà un brivido
unico nel suo genere e farà sentire agli ospiti il vento tra i capelli men-

tre sono sospesi con l'acqua sottostante e il cielo
sopra le proprie teste. MSC World America inizial-
mente salperà da Miami con itinerari di 7 notti
verso alcune delle destinazioni più ambite dei
Caraibi orientali e occidentali, tutti con tappe a
Ocean Cay MSC Marine Reserve – l'isola privata
nelle Bahamas riservata agli ospiti di MSC
Crociere. Avrà una silhouette accattivante, la sin-
tesi perfetta tra comfort americano e design euro-
peo per un’esperienza di crociera ideale per chi

cerca una fuga tropicale rilassante o una vacanza piena d'azione. La
caratteristica prua a piombo della nuova nave della World Class si erge-
rà verticalmente dalla linea di galleggiamento e la sua poppa a forma di
Y si aprirà sull' impressionante Promenade all'aperto. Nel complesso,
MSC World America si estenderà su 22 ponti, misurerà più di 47 metri di
larghezza, includerà 2.614 cabine, conterrà oltre 40.000 metri quadrati di
spazio pubblico e offrirà funzionalità e strutture all’avanguardia

MSC Crociere presenta “Cliffhanger”:  la prima 
e unica giostra da brividi sospesa 50 metri sul mare
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Travelexpo chiude centrando tutti gli obiettivi
Oltre 1.300 agenti di viaggio presenti per conoscere le nuove destinazioni

Altissimo numero di contrattazioni, aperti nuovi flussi di visitatori in Sicilia

a cura di Antonio Castello

Andare oltre la dipendenza dai
flussi turistici stagionali. Sembra
essere questa la mission
dell’Istituto Tecnologico
Superiore per l’Agroalimentare,
capofila del Progetto “Territorio
in Movimento” messo a punto
con il supporto e il coinvolgi-
mento della Confesercenti di
Viterbo, da sempre al fianco
delle PMI che, con il loro dinami-
smo, contribuiscono non poco
alla crescita dell’economia e del-
l’occupazione nazionale. Il
Progetto è stato presentato pres-
so la sede della Camera di
Commercio di Rieti-Viterbo, alla
presenza del Segretario Generale
Francesco Monzillo il quale, nel
suo breve intervento, ha portato
i saluti anche del Presidente
Domenico Merlani. “Si tratta di
un progetto, ha dichiarato
Eugenio Stelliferi, Presidente
dell’ITS Agro, che punta a diventa-
re un punto di riferimento per lo svi-
luppo sostenibile e innovativo del
territorio, contribuendo alla crescita
economica e sociale delle comunità
locali. Il nostro obiettivo è quello di
mettere a sistema la produttività
della nostra regione che ha poco da
invidiare alle altre realtà nazionali
dal punto di vista dell’accoglienza e
dell’enogastronomia. La nostra
visione è quella di creare un network
di prodotti e servizi turistici che
riflettono l’unicità del territorio”. Il
progetto è stato predisposto nel
rispetto di quanto stabilito dalla
nuova Agenda Europea per i
Turismo 2030 che sottolinea
l’importanza di proteggere e
promuovere il settore turistico
attraverso un approccio respon-
sabile che implica una revisione
delle abitudini di viaggio, favo-
rendo un turismo più sostenibi-
le. “Per realizzare questi obiettivi,
ha detto Vincenzo Peparello,

Presidente della Confesercenti di
Viterbo, abbiamo instaurato solide
collaborazioni con una trentina di
imprese locali, operative nei settori
dell’accoglienza e dell’enogastrono-
mia, alle quali abbiamo chiesto di
andare oltre le normali convenzioni,
sviluppando un approccio innovati-
vo e a predisporre nuovi
prodotti/pacchetti turistici. Uno dei
problemi delle nostre azienda, ha
detto ancora Peparello, è la stagiona-
lità. C’è invece necessità di essere
operativi tutto l’anno perché questo
serve a fidelizzate il turista.
Probabilmente non riusciremo a fare
allungare la permanenza del turista,
ma sicuramente lo incentiviamo a
ritornare. Nel Viterbese non manca
nulla se non la consapevolezza di
essere in grado di poter stare sul
mercato in modo competitivo. Per
questo vogliamo agire sui pacchetti
turistici da promuovere anche fuori
stagione, puntando su beni e servizi
integrati e, se necessario, anche
aumentando il partenariato fra pub-
blico e privato. Nostro compito, ha
concluso il Presidente della
Confesercenti, fermo restando la
commercializzazione che spetta sem-
pre ed unicamente all’azienda, cer-
cheremo in ogni modo di sviluppare
itinerari, promuovere iniziative,
pubblicizzare gli eventi del territo-
rio”. E a proposito di quest’ulti-
mi sono già stati definiti i primi
appuntamenti: a Celleno per la
“Festa della Ciliegia”, a Vetralla
per la Festa “Fiori alla finestra e
cene in piazza” nel corso della
quale il protagonista sarà l’Olio
extra vergine di Oliva “Tuscia
DOP”, a Vignanello per la
“Sagra del Vino” e, infine a
Caprarola per “Ciccofest” nel
corso della quale verranno cele-
brati i due prodotti tipici, emble-
ma del territorio, la “Nocciola” e
la “Castagna” dei Monti Cimini. 

Presentato il Progetto
“Territorio in Movimento”
per lo sviluppo della Tuscia

La nuova attrazione debutterà bordo di MSC World America, la futura ammiraglia della compagnia che entrerà in servizio nell'aprile 2025

Il Museo d'Arte di Tel Aviv nella classifica
dei cento musei d’arte più famosi al mondo 



Quando l’industria diventa arte

Dal 24 aprile al 4 giugno 2024 Mucciaccia Gallery
presenta nella sede di Mucciaccia Gallery
Project, Roma, in via Laurina 31, Visions, la
prima mostra in Italia in una galleria privata di
Emma Talbot (1969, Stourbridge, Regno Unito),
artista britannica di fama internazionale, insigni-
ta del Max Mara Art Prize for Women nel 2020 e
selezionata per The Milk of Dreams, mostra
principale della curatrice Cecilia Alemani alla 59.
Esposizione Internazionale d’Arte della Biennale
di Venezia 2022. Giulia Abate, direttore artistico
di Mucciaccia Gallery Project, ha dichiarato:
“Dopo la mostra di Maryam Eisler, il nostro percorso
continua ad approfondire la creatività femminile,
ospitando una delle artiste più rappresentative in que-
sto senso nel panorama artistico internazionale di

oggi. Emma Talbot, con le sue trame intessute di luce
e colori, incarna l’anelito a ricercare un’ispirazione
che trascende le linee e le forme, nel tentativo di ricon-
durci a un terreno comune di sensazioni e sentimenti
ancestrali”. In mostra 10 dipinti su seta e 14 dise-
gni tratteggiano l’immaginario creativo dell’arti-
sta, in cui il linguaggio femminile si materializza
sulle tele con figure semplificate, motivi mitolo-
gici, suggestioni intime ed evocazioni ritmiche.
Accompagna la mostra un catalogo pubblicato
da Dario Cimorelli Editore, con l’intervista all’ar-
tista di Catherine Loewe e il testo di Wells Fray-
Smith, curatrice del Barbican Center di Londra e
in precedenza curatrice alla Whitechapel Gallery
di Londra, dove ha diretto il Max Mara Art Prize
for Women.

Mostre: alla Mucciaccia Gallery
“Visions”, personale di Emma Talbot

Dal 18 al 21 aprile arriva a Roma
Impatta Disrupt, il primo
Festival italiano
dell’Innovability ospitato in due
sedi prestigiose, la Terrazza del
Pincio e la Casa del Cinema di
Villa Borghese. L’evento, orga-
nizzato da Earth Day Italia,
Next4 e Impatta4Equity, è stato
ideato all’interno delle celebra-
zioni della Giornata Mondiale
della Terra per ricordare anche
la Giornata Mondiale
dell’Innovazione, promossa
dalle Nazioni Unite e collocata il
21 aprile (alla vigilia dell’Earth

Day) proprio per promuovere
l’uso della creatività al fine di
raggiungere i 17 obiettivi di svi-
luppo sostenibile dell’Agenda
ONU 2030. Impatta Disrupt pro-
pone al pubblico quattro giorna-
te di incontri per approfondire e
sbloccare il potenziale innovati-
vo italiano per lo sviluppo soste-
nibile globale. Durante le sessio-
ni quotidiane saranno esplorati,
insieme a numerose personalità
istituzionali e del settore, i
seguenti temi: dall’economia
sostenibile e i nuovi modelli di
sviluppo alla transizione digitale

e il nuovo umanesimo, dalla
sfida demografica e la silver eco-
nomy alla finanza d’impatto per
lo sviluppo sostenibile, fino alla
transizione del settore salute per
traghettare nel futuro il sistema
sanitario. Venerdì 19, alle ore
13.20 si segnala l’intervento di
Galeazzo Bignami, Viceministro
delle Infrastrutture e dei
Trasporti. Nella sessione pome-
ridiana “Sfida demografica e sil-
ver economy”, Sassi intervisterà,
alle ore 15.55, Claudio Durigon,
Sottosegretario di Stato al
Ministero del Lavoro e delle

Politiche Sociali, mentre le con-
clusioni saranno affidate a Laila
Perciballi, Garante dei diritti per
gli Anziani di Roma Capitale,
previste per le 18.15. L’evento
proseguirà sabato 20 con la ses-
sione “Finanza d’impatto per lo
sviluppo sostenibile”. Alle ore
11.00 l’intervento del Ministro
delle Imprese e del Made in Italy
Adolfo Urso, mentre nella ses-
sione pomeridiana “La transi-
zione della Salute” passeranno
sul palco alcuni dei più autore-
voli protagonisti della transizio-
ne digitale nel mondo della salu-

te espressi dal nostro Paese.
Nella cornice della Terrazza del
Pincio, tra gli altri, giovedì 18
alle ore 12.15 si terrà il talk
Agricoltori Custodi
dell’Ambiente con Francesco
Lollobrigida, Ministro
dell’Agricoltura, della Sovranità
Alimentare e delle Foreste.
Sabato 20, dalle 10.30 alle 11.30 si
terrà l’evento “Sport e giovani:
‘energia pulita’ per generare il
cambiamento!” in cui interver-
ranno: Marco Mezzaroma,
Presidente Sport e Salute;
Michele Scicioli, Capo
Dipartimento Politiche
Giovanili e Servizio Civile
Universale; Flavio Siniscalchi,
Capo Dipartimento Sport;
Beniamino Quintieri -
Presidente Istituto per il Credito
Sportivo.

Arriva a Roma “Impatta Disrupt”
la rassegna dell’Innovability

Manca esattamente un mese al concerto del
sassofonista internazionale Jimmy Sax che il
17 maggio per la prima volta porterà dal vivo
il suo inconfondibile sound al Palazzo dello
Sport di Roma. Ad accompagnarlo sul palco
ci sarà The Symphonic Dance Orchestra,
diretta da Vincenzo Sorrentino. Per la prima
volta all’interno di un palasport risuoneran-
no le note delle hit come “No man no cry”
(brano certificato Platino in Italia) e “Time”
(certificato Oro in Italia) che hanno reso
Jimmy Sax una star internazionale. Il suo
sound energico ed inconfondibile accompa-
gnerà il pubblico in un travolgente ed emo-
zionante viaggio tra le sonorità funky ed elet-
troniche che da sempre caratterizzano il

mondo sonoro cosmopolita di Jimmy. Una
scaletta ricca non solo di hit mondiali, ma
anche di una serie di brani con cui il moder-
no, raffinato, ricercato e carismatico perfor-
mer dimostrerà ancora una volta come il sas-
sofono sia a tutti gli effetti un’estensione del
suo stesso corpo. Gli ultimi biglietti sono
disponibili in prevendita su Ticketone.it e
nelle prevendite abituali. In numero limitato,
è disponibile il Vip Package: i fan che lo
acquisteranno avranno diritto all’ingresso
anticipato, riceveranno un gadget e, inoltre,
avranno la possibilità di assistere al soun-
dcheck e incontrare l’artista. Il concerto è
prodotto da Wonder Manage e organizzato e
distribuito da Ventidieci.

Musica: il 17 maggio Jimmy Sax a Roma
con la “Symphonic Dance Orchestra”

di Giuseppe Iacoviello

Laboratori atomici, centrali solari,
gallerie del vento, enormi dighe, piat-
taforme petrolifere, persino il centro
elaborazione dati di Facebook, con
The Cloud: sono l’oggetto delle stra-
ordinarie fotografie di Kim Steele,
fotografo di San Francisco, a Roma in
questi giorni e che, a Palazzo Ripetta,
ha presentato un assaggio del suo
lavoro. Figlio di un pilota di caccia
dell’aeronautica statunitense dal
quale ha ereditato la passione per la
monumentalità della potenza indu-
striale americana, Steele è arrivato
sulla scena vibrante della New York
degli anni ‘80 in un momento di gran-
de fermento culturale ed economico:
nel giro di appena un anno ha comin-
ciato a pubblicare su Life Magazine,
ma soprattutto a frequentare l’Andy
Warhol’s Factory, luogo di ritrovo
per artisti e fucina di idee. Grande
amico di Madonna, prima ancora che
di Jean-Michel Basquiat e Keith
Haring, oggi espone i suoi lavori in
alcuni dei più grandi musei al mondo
(a cominciare dal MoMa di New
York) e in numerose collezioni azien-

dali (tra le altre, quelle di Chase
Manhattan Bank e Goldman Sachs).
A Roma perchè appassionato
dell’Italia (ha lavorato anche a una
serie dedicata agli antichi alberi di
ulivo), ha presentato a Palazzo
Ripetta, in collaborazione con la limi-
trofa Accademia di Belle Arti, gli scat-
ti in bianco e nero raccolti nel suo
libro ‘American Industry’, pubblicato
giusto un anno fa per i tipi di Goff
Books. L’evento, promosso
dall’Accademia di Belle Arti in colla-
borazione con Palazzo Ripetta, è stato
l’occasione di osservare immagini
spettacolari di luoghi spesso inacces-
sibili al grande pubblico, che sono
testimoni del progresso umano e
della ricerca scientifica: scatti che
documentano lo sforzo umano ed
economico nell’industria del nuclea-
re, nell’aeronautica spaziale, nell’in-
gegneria, ma testimoniano anche i
costi sociali e ambientali del progres-
so; e interrogano sulla possibilità che
possa esistere una nuova idea di svi-
luppo sostenibile. Un’istantanea del-
l’opulenza, quella del gigante ameri-
cano, oggi in crisi; o della rampante
crescita economica di Paesi come la

Cina, con i suoi successi ma anche il
degrado ambientale. Alcune foto
sono iconiche: quella della Diga delle
Tre Gole, per esempio, l’opera più
colossale realizzata in Cina negli ulti-
mi secoli, un’opera che segna sicura-
mente un traguardo ambientale (per-
chè la centrale elettrica a essa collega-
ta consente il risparmio annuale di
decine milioni di tonnellate di gas a
effetto serra), ma la cui costruzione ha
avuto un devastante impatto ambien-
tale. Oppure, in Usa, nello Stato di
Washington, Hanford Site, dove ci
sono 9 reattori per la produzione di
plutonio, oggi abbandonati, tra i quali
quello realizzato per la produzione
del plutonio utilizzato per la prima
bomba atomica, Fat Man, l’ordigno
che devastò Nagasaki, in Giappone.
Oggi è il sito nucleare più contamina-
to in Usa, oggetto di un progetto di
decontaminazione di gigantesche
proporzioni (il presidente Joe Biden
ha appena deciso uno storico stanzia-
mento di tre miliardi di dollari).
Oppure il Trident Laser di Los
Alamos, in New Mexico, il laborato-
rio dove J.R. Oppenheimenr, il padre
dell’atomica, guidò il Manhattan

Project. Le foto sono di grande impat-
to visivo: “Documentano luoghi
che non si possono visitare e
che sono restituiti da uno
sguardo singolo e
unico, che ci fa

i n t e n -
dere quel
che c’è dietro.
L ’ A c c a d e m i a
lavora proprio su
questo, non sull’appa-
renza, ma su ciò che c’è
dietro l’immagine”, ha osser-
vato Cecilia Casorati, direttrice
dell’Accademia di Belle Arti. “Invito
spesso artisti nazionali e internazio-
nali in Accademia per dare obiettivi
ai ragazzi, che li apprezzano perchè
possono visualizzare una possibile
carriera”, ha spiegato Riccardo
Ajossa, docente di Tecnologie della
Carta. L’incontro è stato un appunta-
mento inserito nel ciclo di eventi
(numerosi altri sono ancora in agen-
da) voluti insieme dall’Accademia e
da Palazzo Ripetta. “La nostra è
un’alleanza tra vicini di casa, in nome

dell’arte contemporanea”, ha ricorda-
to Miriam Mirolla, responsabile delle

relazioni esterne
dell’Accademia. “Eventi

culturali che abbrac-
ciano vari ambiti,

non solo
artisti-

ci”, le ha
fatto eco il

padrone di casa,
il Ceo di Palazzo

Ripetta, Giacomo
Crisci. La zona in cui si

affacciano tanto Palazzo
Ripetta che l’Accademia è quella

del Tridente romano che si snoda
attorno a via di Ripetta, luogo di fre-
quentazione dei turisti, ma anche per
artisti, arricchito dalla presenza degli
oltre 4mila studenti iscritti
all’Accademia. Proprio l’Accademia
ha da poco aperto un nuovo spazio
museale, aperto al pubblico e visitabi-
le gratuitamente, sulla Piazza del
Ferro di Cavallo; e la Galleria attual-
mente ospita opere di Jannis
Kounellis, che fu geniale allievo della
scuola negli anni ‘50 e oggi è uno dei
principali artisti contemporanei.
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Fotografia, a Roma Kim Steele
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Domenica 21 aprile alle ore 18.00, si svolgerà a
Roma, nel Museo Casa di Goethe, in Via del Corso
18, un incontro con la scrittrice Emine Sevgi Özda-
mar che leggerà alcune pagine del suo romanzo
“Ein von Schatten begrenzter Raum” (Suhrkamp
Verlag 2021), e dialogherà con la professoressa
Sandra Paoli. L’Evento, moderato da  Gregor H.
Lersch, si svolgerà in lingua tedesca con traduzione
simultanea in italiano.
Emine Sevgi Özdamar, una delle più significative
autrici del Novecento, ha aperto nuovi orizzonti e
temi conferendo un suono altamente poetico alla
lingua e alla letteratura tedesca. Arrivata dalla

Turchia nella Berlino divisa dal muro, Özdamar
arricchisce da oltre tre decenni la scena letteraria
della lingua tedesca con i suoi romanzi, racconti e
opere teatrali. Gli insoliti accorgimenti stilistici lette-
rari e i modi di parlare di ispirazione turca caratte-
rizzano i suoi testi multiprospettici, che presentano
un ampio panorama tra esperienze personali intime
e la storia turco-tedesca, dalla Prima Guerra
Mondiale allo spirito di ottimismo degli anni ’60 e
’70 fino ai giorni nostri. Il lavoro di Emine Sevgi
Özdamar apre un dialogo intellettuale e poetico tra
diverse lingue, culture e visioni del mondo.
Cresciuta a Istanbul, dove ha frequentato la scuola

di teatro, Emine Sevgi Özdamar, che vive tra
Germania, Turchia e Francia, a metà degli anni
Settanta si è recata a Berlino e Parigi e ha lavorato
con i registi Benno Besson, Matthias Langhoff e
Claus Peymann. Ha interpretato numerosi ruoli
cinematografici e dal 1982 scrive opere teatrali,
romanzi e racconti. 
A partire dal 1991 ha ricevuto numerosi premi lette-
rari, tra cui il premio Ingeborg Bachmann per parti
dell’opera “Das Leben ist eine Karawanserei - hat zwei
Türen - aus einer kam ich rein aus der anderen ging ich
raus”, pubblicato nel 1992. Nel 1998 uscì il suo
secondo romanzo “Die Brücke vom Goldenen Horn”.

Nel 2022, con il romanzo “Ein von Schatten begrenzter
Raum” ha vinto il Premio letterario di Düsseldorf, il
Premio Schiller e il Premio Georg Büchner.
La professoressa Sandra Paoli, docente
all’Università di Udine e all’Università di Roma Tre,
ha focalizzato la sua ricerca sullo studio comparato
di letteratura e cinema delle diaspore. Su questi
temi ha pubblicato, tra l’altro, “L’Occidente transcul-
turale al femminile” (Mimesis, 2018); ha collaborato
anche con vari quotidiani. Per “ytali” è responsabile
della sezione “Un certo sguardo” e ha curato il volu-
me “Caleidoscopio tedesco”. 

Svetlana Celli

Domenica 21 aprile una conversazione presso il Museo Casa di Goethe nella Capitale

Emine Sevgi Özdamar dialogo con Sandra Paoli



Da oggi venerdì 19 aprile sarà in
rotazione radiofonica “Coming
Back To Me Good”, il nuovo sin-
golo della rock band di Leicester
Kasabian, che anticipa l’atteso
album di inediti “Happenings” in
uscita il 5 luglio via Columbia
Records. “Coming Back To Me
Good” è uno dei brani più euforici
dell’album, che fa venir voglia di
ballare unendo il pop più raffinato
a un ritornello incisivo ed esplosi-
vo: “Ha quella spinta da disco, ma

c’è anche un momento di condivi-
sione - afferma Serge a proposito
del singolo - Immagino di suonar-
lo quando il sole splende e la tua
squadra è in semifinale, dà proprio
quella sensazione di gioia”.
Coprodotto da Serge e Mark Ralph
(Zara Larsson, Clean Bandit,
Rudimental), il nuovo album
“Happenings”, che segue “The
Alchemist’s Euphoria” del 2022, è
composto da 10 brevi, taglienti,
viscerali tracce che si ispirano alle

performance artistiche della fine
degli anni ‘50. Passando dal dance
floor al pogo più scatenato, i brani
durano meno di 3 minuti (quasi
tutti) per un totale di 26 minuti
(“Un minuto più corto del debutto
dei Ramones”) lasciando gli ascol-
tatori con il desiderio di averne di
più. Oltre ad essere headliner al
Latitude festival e a fare un tour
nella loro città natale tornando al
Victoria Park di Leicester, questa
estate i Kasabian arriveranno in
concerto anche in Italia: il 22 giu-
gno all’Anfiteatro del Vittoriale di
Gardone Riviera (Brescia) e il 23
giugno al festival “La Prima
Estate” al Lido di Camaiore
(Lucca). I Kasabian sono: Serge
Pizzorno, il bassista Chris
Edwards, il batterista Ian
Matthews e il chitarrista Tim
Carter.

“R&B Takeover Fest” e ̀il primo
Festival di Rock&Blues italiano
che apre finalmente la finestra
su una scena musicale in gran-
de fermento ricca di artisti dina-
mici e originali che stanno pro-
ducendo una vera e propria
ventata di aria fresca nel pano-
rama musicale italiano. Sarà di
scena domenica nello storico
locale di Roma Monk di Via G.
Mirri, 35 che vedrà salire sullo
stesso palco, in un’unica serata,
ben sette 7 artisti di questo
genere per un viaggio musicale
a piu ̀ voci che partendo dalle
origini della black music,
mescola soul, R&B classico,
afrobeat e rap. Sara ̀una line up
eclettica che permettera ̀di sco-
prire e apprezzare la vivacità
della scena rock and blues di
casa nostra e che vedra ̀alternar-
si nel live artisti emergenti e
artisti affermati mettendo insie-
me nomi quale il rapper paler-
mitano Davide Shorty, il roma-
no Big Dave, l’aquilano ed auto-
re di personaggi importanti

della nostra pop
music Francesco
Kairos̀, la cantau-
trice ed autrice
Martina May. E
poi ancora la par-
tenopea dalle
sonorità multietni-
che Miriam Ayaba,
l ’ i t a l o - c u b a n a
Kuban ed infine la
bolognese Nico
Kyni. Una serata
“black italiana” con
ballerini on stage tra
sonorita ̀e ritmi coin-
volgenti, toni crepu-
scolari, storie multi-
culturali, sperimen-
tazioni coraggiose,
rimandi al repertorio
piu ̀ classico, testi in italiano,
elettronica sofisticata e tanto
altro da gustare tutti insieme in,
come detto, un'unica serata. Il
concerto, presentato da Kwanza
Dos Santos, sara ̀ aperto da un
podcast curato dalla crue di
Gattini R&B e da un DJ set open

air per poi in chiusura di serata,
un DJ set dedicato all’icona
novantenne della black music
mister Quincy Jones, arrangia-
tore, produttore e compositore
Usa tra i più celebri della storia
nell’ambito del jazz e della
black music. In mostra negli

spazi del
Monk, ci saranno anche alcune
opere pittoriche di Nina the
Original per la serie “R you &
B?”. Inoltre per dare linfa a que-
sto travolgente genere musicale
tutto Made in Italy, anche il
Contest R&B “Takeover New
Scene”, rivolto ad autori/inter-
preti indipendenti under 30 che

premiera ̀2 artisti emergenti con
borse di studio patrocinate da
ACEP/UNEMIA. Le eventuali
candidature si possono inviare
tramite la pagina Instagram del
Festival. Orario di apertura al
festival ore 17.30 - biglietto di
ingresso Euro 15,00 - Info: 327
6126809

Andrea Zampetti

Musica: arriva in radio
“Coming back to me good”,
nuovo singolo dei Kasabian
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Al via la III edizione di
‘Vestiti della vostra pelle’,
un cantiere di messinscena
a cura di Andrea
Cosentino, una Factory
creativa per giovani grup-
pi con un progetto artistico
autonomo, in programma
da settembre a dicembre,
con restituzione pubblica
al Teatro Ateneo di Roma
il prossimo dicembre.
La residenza si inserisce
nel ‘Progetto per un teatro
necessario’ legato alla
didattica del Dipartimento
Saras (insegnamento di
Storia della Regia) ed è
inquadrato nelle attività di
Terza Missione della
Sapienza Università di
Roma. I progetti originali e
inediti destinati alla scena
devono essere inviati via
mail all’indirizzo residen-
zedidattiche@gmail.com
entro le ore 12.00 del 24
maggio.

Teatro Ateneo: al via 
la III edizione 
della Factory creativa
“Vestiti 
della vostra
pelle”

Al Monk arriva il primo festival R&B
completamente targato Made in Italy
Il “R&B Takeover Fest” domenica porterà sul palco sette giovani 
artisti per un mix completamente nuovo ed innovativo

Da oggi alle ore 18.00 fino al prossi-
mo 11 ottobre, gli spazi del Museo
Nazionale degli Strumenti Musicali
di Roma (Piazzale Santa Croce in
Gerusalemme 9/a), ospiteranno la
seconda edizione del ciclo di concerti
“Resonare Fibris” ideata di Sonia
Martone, direttrice del Museo, con la
Direzione Artistica di Simone
Vallerotonda. Il ciclo di concerti, pro-
mosso dalla Direzione Musei statali
di Roma, guidata dal Direttore
Generale Musei Prof. Massimo
Osanna e realizzato grazie al soste-
gno del CIDIM - Comitato Italiano
Nazionale Musica è articolato nei
seguenti 6 appuntamenti, da aprile a
ottobre, con un repertorio che spazia
dalla musica antica a quella
dell’Ottocento: venerdì 19 aprile,
Francesco Cera - ‘Frescobaldi e
Napoli, tra partite e inganni’; venerdì
31 maggio, Alon Sariel e Paola Erdas
- ‘Pizzicar di corde’; venerdì 28 giu-
gno Federica Bianchi e Alessandro
Palmeri - ‘Mirabilia sonora’; venerdì
5 luglio Edoardo Coen e Andrea
Coen - “… Quel canto onde nostr’al-
ma bèi.”; venerdì 13 settembre Pietro
Locatto - ‘Hermann Hauser: la chitar-
ra di Andrés Segovia’ e Venerdì 11
ottobre Roberto Prosseda - ‘1908’.
Sulla scia del grande successo dello
scorso anno, anche questa seconda
edizione procede di pari passo con il
progetto “Suoni Ritrovati” a cura
della direttrice del Museo, Sonia
Martone. “Questa iniziativa nasce

dalla sinergia di istituzioni diverse
che hanno saputo individuare una
causa comune e lavorare insieme per
valorizzare ciò che le stesse avevano
più a cuore. Da un lato la valorizza-
zione del ricco patrimonio strumen-
tale contenuto nel museo romano e
dall’altro la promozione di eventi
musicali affidati a grandi interpreti
che si esibiscono proprio con e sugli
strumenti della collezione del
Museo”, con queste parole il
Vicepresidente del CIDIM e
Presidente di AIAM (Associazione
Italiana Attività Musicali),
Francescantonio Pollice ha presenta-
to “Resonare Fibris 2024”.

Carlo Picconi

Parte oggi il ciclo di concerti al Museo
Nazionale degli Strumenti Musicali
Resonare Fibris 2024
La Seconda edizione




